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Национальная валюта 
продолжает свои при-

ключения. Обвалив-
шись в марте до мак-

симума, она сумела 
выкарабкаться из ямы 

и даже поднялась в 
гору, чем напугала 

ВИП-начальников 
из экономического 

блока правительства. 
После этого стреми-

тельно ринулась с 
горы, подешевев за 

неделю на 10 рублей к 
доллару. 

Еще недавно в прави-
тельстве криком кричали 
о необходимости срочно-
го ослабления рубля. Гла-
ва Минфина А. Силуанов 
заявил о многомилли-
ардных потерях бюдже-
та. И понеслось: власти 
начали ставить барьеры 
собственной валюте. От-
менили для экспортеров 
обязательную продажу 
валютной выручки (кото-
рая помогла рублю резко 

укрепиться), де-факто от-
менили и репатриацию 
- возвращение в РФ ва-
лютных доходов, напри-
думывали других специ-
альных мер, чтобы была 
возможность ослабить 
валютный контроль, хотя 
одновременно звучали 
речи о его ужесточении. 

И тот же А. Силуанов 
на съезде РСПП догово-
рился до использования 
сверхдоходов от продажи 
нефти и газа для валют-
ных интервенций. Это, 
дескать, стабилизирует 
курс! В смысле снова зна-
чительно ослабит нацио-
нальную валюту.

Подобные шараханья 
рубля вверх и вниз называ-
ются волатильностью. Как 
утверждают эксперты, по-
добный ценовой рост не 
дает возможности для 
прогнозирования даль-
нейшего развития стра-
ны и способствует массо-
вому оттоку инвесторов. 
«Курс рубля туда-сюда 
создает высочайшую 
неопределенность фи-
нансовой ситуации, что 
чрезвычайно негативно 
сказывается на экономи-
ке», - предупреждает док-
тор экономических наук 
Игорь Николаев.

Зачем правительство 
провоцирует это своими 
заполошными действи-
ями? Глава Минфина ут-
верждает, что укрепление 
курса российской валю-
ты на 1 рубль обходится 
бюджету в сумму от 130 
до 200 млрд рублей. В 
смысле теряет бюджет. 
Логика примитивная и 
порочная: чем выше курс 
доллара, тем больше 
рублей при его конвер-

тации можно выручить. 
И наоборот. Эти же ма-
хинации с конвертацией 
выгодны и экспортерам, 
которые стараются полу-
чить за добытый нефте-
доллар побольше рублей.

По утверждению ака-
демика Сергея Глазьева, 
нестабильность российско-
го валютно-финансового 
рынка порождает высо-
кую инфляцию: «Когда 
Центральный банк в 2014 
году попустительствовал 
спекулянтам, которые об-
рушили рубль практически 
в два раза, это вызвало ги-
гантскую инфляционную 
волну. И видно по цифрам, 
что три четверти роста цен 
в 2015 году были вызваны 
девальвацией. На курс руб-
ля сегодня ориентируется 
вся торговля. Поэтому, если 
ЦБ допускает обрушение 
рубля больше чем на 2-3 
процента, значит, ждите ин-
фляционную волну». 

ЦБ хвалится, что 
когда-то отпустил рубль 
в свободное плавание. Но 
очевидно, что нынешняя 
волатильность рукотвор-
ная. Ради чего ее творят?

Григорий Алексеев

Волатильность рукотворная

Правительство 
утвердило новые 

ставки на технологи-
ческое присоедине-
ние потребителей к 

электросетям. 
C 1 июля минималь-
ная цена составила 
3 тысячи рублей за 
1 кВт мощности. К 

чему такая спешка? 
В ситуации экономи-

ческой неопределенно-
сти, спровоцированной 
придуманными Западом 
санкциями, подобные 
судорожные жесты мо-
гут еще больше навре-
дить экономике. Однако 
чиновники заполошно 
командуют. С 1 июля 2023 
года подключение 1 кВт 
обойдется уже в 4 ты-
сячи рублей, а с 1 июля 
2024-го - в 5 тысяч. Хотя 
региональным властям 
позволено устанавливать 
и более высокий тариф 
по согласованию с феде-
ральным регулятором.

Нынешнее прави-
тельство России - удиви-
тельное во многих смыс-
лах. Но удивительнее 
всего оно в отношении 

к собственным гражда-
нам. Уже сколько веков 
умные головы пытают-
ся понять, почему, за что 
чиновники столь сурово 
и несправедливо обхо-
дятся с народом, кото-
рый при этом их кормит, 
поит да еще и кланяется, 
и не могут понять.

Ладно, о тарифах. На-
селение получило льго-
ты на технологическое 
подключение в 2009 году: 
ставка для объектов до 
15 кВт была зафиксиро-
вана на уровне 550 ру-
блей. То есть были и у нас 
какие-то просветы. Но 
теперь правительство 
те льготы отменило. И 
именно тогда, когда и в 
обществе, и в экономике 
нагнетаются тревожные 
ожидания, цены про-
должают лезть вверх, а 
зарплаты заморожены и 
стремительно обесцени-
ваются. В столь кризис-
ный момент суммарная 
плата даже для льготных 
категорий граждан вы-
растет в 27 раз - до 15 
тысяч рублей за 15 кВт, 

а для остальных потре-
бителей - минимум до 45 
тысяч в нынешнем году 
и до 75 тысяч в 2024 году. 
Чиновники клянутся, что 
самоотверженно борют-
ся с инфляцией, однако 
такие гигантские прыж-
ки тарифов способны 
ошарашить кого угодно.

Как говорится, дру-
гого времени не нашли! 
Они что, там, наверху, 
совсем потеряли связь 
с реальностью? Или их 
огромные особняки уже 
подключены ко всем 
коммуникациям и про-
блема персонально для 
топ-менеджеров и их 
семейств уже закрыта?! 
Или кое-кто из пятой 
колонны норовит плес-
нуть бензина на тлею-
щие - пока - угли соци-
альных протестов?!

Энергетики рыда-
ют, что несут большие 
убытки от льгот, уста-
новленных в 2009-м. 
Якобы из-за тех сим-
волических тарифов 
многие собственники 
запрашивали для себя 

большую мощность, ко-
торой и не пользовались. 
В результате компании, 
мол, ввели мощностей 
примерно на 7 ГВт, а по-
требляется из них толь-
ко около 20%.

Однако есть и другая 
точка зрения. Фермеры 
жалуются, что льгот для 
них никогда не было, 
энергетики рисовали та-
рифы как хотели, иногда 
плату за подключение 
объявляли в несколько 
миллионов рублей. Где 
их взять сегодня кре-
стьянину?! Или пред-
ставителям малого/
среднего бизнеса, кото-
рые тоже попадают под 
раздачу?

Интересно, а кто кон-
кретно в правительстве 
проверял, насколько обо-
снованно это повышение 
тарифов? Он - персо-
нально - готов отвечать 
за корректность своих 
расчетов? Или покрыть 
из собственного карма-
на свои вольные или не-
вольные ошибки?..

Лаврентий Павлов

В ОЖИДАНИИ 
МИЛОСТЕЙ
Люди у нас живут в постоянном 
ожидании милостей. Но не от при-
роды - от родного правительства. 
Хотя за эти милости население 
привыкло принимать элементарное 
выполнение этим правительством 
своих прямых обязанностей.

На днях было торжественно объ-
явлено, что Минфин планирует в бли-
жайшие три года направить 1,006 трлн 
рублей на индексацию зарплат работ-
никам бюджетной сферы. Это почти в 
два раза превышает ранее запланиро-
ванную на эти же цели сумму 579 млрд 
рублей. Впору радоваться: у граждан 
нынче каждый рубль на счету, а тут 
такой подарок размером в триллион! 
Но спешить не надо, на всех не хватит. 

При ближайшем рассмотрении вы-
яснилось, что самое большое повы-
шение получат военные. Их зарпла-
ты за три года проиндексируют на 
547 млрд рублей, больше половины от 
общей суммы. Работникам федераль-
ных государственных учреждений за 
три года выделят 280 млрд рублей. 
Зарплаты гражданских госслужащих 
увеличат на 120 млрд рублей.

Принципы распределения нагляд-
но показывают, кто сегодня для госу-
дарства главный. Понятно, что сейчас 
люди при погонах, которые призваны 
отстаивать суверенитет и независи-
мость России, нуждаются в особом 
внимании и заботе.

Отдельная песня - государственные 
служащие. Непонятно только, почему 
федеральным чиновникам зарплаты 
проиндексируют в два с лишним раза 
больше, чем региональным, хотя фе-
дералы и без того получают значи-
тельно больше. 

Особую тревогу вызывают дохо-
ды рядовых бюджетников - учителей, 
медиков, социальных работников, то 
есть тех, кто попал в старые майские 
указы президента. Им Минфин обе-
щает прибавить оклады «на ожидае-
мый темп роста средней номинальной 
зарплаты по стране», однако это ве-
личина мутная. Во-первых, номиналь-
ные оклады сильно отличаются от 
реальных, во-вторых, далеко не факт, 
что номинальные вырастут в условиях 
противостояния западным санкциям.

Правда, тут есть статья 134 Трудово-
го кодекса РФ, которая обязывает (!) 
работодателей индексировать зарплату 
в связи с ростом потребительских цен. 
Но, как отмечает профессор Финансо-
вого университета при Правительстве 
РФ Александр Сафонов, в ТК «не про-
писаны конкретные механизмы и пери-
одичность таких индексаций».

Этими прорехами в ТК создана воз-
можность для работодателей укло-
няться от обязанности индексировать 
зарплаты. И они этим с удовольствием 
пользуются. Зарплаты чиновников не 
индексировались в 2014, 2015 и 2016 го-
дах якобы из-за нехватки денег в бюд-
жете. То же самое было в 2021-м при 
триллионном профиците. Правда, наши 
чиновники работают так, что вряд ли 
заслуживают индексации. В отличие от 
учителей, медиков и соцработников.

Павел Максимов

ЦИФРА НОМЕРА

 человек - на столько сократилось в РФ в 2021 году число пен-
сионеров, сообщили в Пенсионном фонде России. При этом, по 
утверждениям того же ПФР, сокращение вновь назначенных пенсий за 
год составило около 30 тысяч. Известный экономист и депутат Госдумы 
Оксана Дмитриева считает: эта цифра означает, что сокращение числа 
пенсионеров за счет повышения пенсионного возраста было только на 
30 тысяч, а 1 миллион - это избыточная смертность. 

Киловаттом из-за угла
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Минфин предложил снять 
более 557 млрд рублей расхо-
дов бюджета с госпрограмм и 
непрограммных направлений в 
следующем году. Расходы пла-
нируется сокращать и далее: в 
2024 году - на 539 млрд рублей, 
в 2025-м - еще на 534 млрд ру-
блей. То есть в целом финан-
сирование урежут за три года 
более чем на полтора трилли-
она рублей. И это именно тог-
да, когда экономике предстоит 
выбираться из сетей санкций. 

По информации инсайде-
ров, секвестр коснется прак-
тически всех блоков: для обе-
спечения сбалансированности 
бюджета сокращение затро-
нет 59 госпрограмм и непро-
граммных направлений из 62. 
Все это в высоких кабинетах 
снова называют оптимиза-
цией. Не к ночи помянутой. 
В Минфине утверждают, что 
кураторы госпрограмм долж-
ны будут сами определять, от 
каких расходов отказаться, 
исходя из общей суммы со-
кращений. Итоговая сумма по 
каждой из государственных 
программ станет «результа-
том совокупности всех задей-
ствованных факторов». 

Однако, по мнению экс-
пертов, самостоятельность 
кураторов в неких приорите-
тах может обернуться сорев-
нованием в «перетягивании 
каната»: многим в правитель-
стве захочется сохранить у 
себя деньжат побольше, а уж 
обосновывать эти хотелки 
наши чиновники научились.

На этом фоне, не предвеща-
ющем ничего хорошего, могут 
обостриться и другие пробле-
мы. Первый зампред Комите-
та Госдумы по экономической 
политике Николай Арефьев 

обратил внимание, что когда 
срезаются из бюджета такие 
большие деньги, то это неиз-
бежно касается социальных 
расходов. «В Госдуме рассма-
тривается несколько законо-
проектов, предусматривающих 
передачу в концессию неких 
объектов без конкурса, до 31 
декабря, - сообщил Арефьев. - 
Речь идет об объектах образо-
вания, здравоохранения, куль-
туры, даже военных складов. 
Все это будет передаваться на 
основании решения губернато-
ра либо правительства. Но са-
мое главное - закон о концессии 
предусматривает, что в случае 
приватизации концессионер 
имеет первоочередное право на 
приватизацию этого объекта».

Уточним: концессия - это 
вид договора о создании 
или реконструкции за счет 
средств инвестора объектов 
недвижимого имущества, на-
ходящихся в государственной 
собственности, в результате 
чего инвестор получает воз-
можность эксплуатировать 
объект на возмездной основе, 

собирая доход в свою пользу. 
Другими словами, можно бу-
дет снять с госфинансирова-
ния школы, поликлиники и 
больницы - и пусть их новые 
хозяева извлекают прибыли 
из карманов граждан! Зато 
деньги в казне сохранятся.

«Когда говорят о снижении 
расходов бюджета, боюсь, 
этот закон как раз подтяги-
вается под то, что мы будем 
передавать в концессию, а, 
вероятно, и в собственность, 
объекты здравоохранения, 
образования, а это будет со-
циальный взрыв, - предосте-
регает депутат. - Передача в 
частные руки больницы не 
означает, что кто-то будет 
за свой счет содержать эту 
больницу, то есть больница 
будет платная».

Фантазии экспертов? Куда 
там! В нашей стране большие 
деньги позволяют делать все, 
что угодно. В законопроекте, 
например, написано, что нель-
зя будет передавать в концес-
сию объекты жилищно-ком-
мунального хозяйства. Однако 

известно, что многие из них 
уже оказались в концессии и 
хитрые дельцы вовсю стригут 
купоны с коммуналки. В мар-
те прошлого года прокурату-
ра вынесла представление в 
адрес главы города Самары. 
Прокуроры выявили наруше-
ния при исполнении концес-
сии, которую муниципалитет 
заключил с подконтрольной 
Виктору Вексельбергу компа-
нией «Самарские коммуналь-
ные системы» (СКС). Были 
нарушены сроки предоставле-
ния отчетности и подписания 
документов об итогах реали-
зации концессионного согла-
шения.

Структуры того же мил-
лиардера контролируют АО 
«Тамбовские коммунальные 
системы», вокруг которого 
неоднократно вспыхивали 
громкие скандалы. В ноябре 
2020 года в результате аварии 
в Тамбове без горячей воды 
остались более 100 тысяч 
человек. Только в 2019 году 
убытки предприятия состави-
ли 85 млн рублей при выруч-

ке 738 млн рублей. Похожие 
ситуации возникали в Кирове, 
Тольятти, а в Брянске ком-
мунальная компания В. Век-
сельберга накопила долгов на 
1,7 млрд рублей и подала заяв-
ление о банкротстве.

Весной 2021 года глава Мин-
строя Ирек Файзуллин при-
знался, что в целом по стране 
в сфере ЖКХ заключено 2,5 
тысячи концессиональных со-
глашений, которые предпола-
гают инвестиции на 504 млрд 
рублей. Однако эксперты 
считают, что для нормально-
го обновления коммунальной 
инфраструктуры такую сумму 
необходимо вкладывать еже-
годно в течение пяти лет. Оче-
видно, что никакие частные 
инвесторы с этой задачей не 
справятся.

Все концессионеры-ком-
мунальщики работают по 
одной схеме: якобы инвести-
руют в инфраструктуру и со-
бирают платежи с жильцов. 
Но обговоренные объемы 
инвестиций соблюдаются 
редко и неохотно - всегда 
можно найти оправдания и 
«договориться» с местной 
властью, - а деньги с населе-
ния выкачивают с нараста-
ющим фанатизмом. Деньги 
большие: на рынке комму-
нальных услуг крутятся трил-
лионы рублей!

Поэтому туда так рвутся 
отечественные миллиарде-
ры. Сейчас это стало для них 
особенно актуально: с Запада 
их вытесняют, а российские 
чиновники обязательно по-
могут обогащаться за счет 
беднеющего населения, что-
бы и свои гешефты не поте-
рять.

Григорий Алексеев

- Если у человека «рено», а 
у соседа «лексус», он прежде 
всего хочет заменить свой 
«рено» на его «лексус». Но 
ему говорят: «Да зачем тебе 
«лексус», дорогой! И кредит 
такой очень трудно получить. 
Зато мы тебе дадим другой, 
дешевый кредит на покупку 
нового гаджета. У соседа та-
кого нет, а у тебя будет! Ты 
ему нос утрешь!» Примерно 
так нами и управляют.

Именно для этого были 
созданы социальные сети 
как инструмент управления 
потреблением. То есть чтобы 
хотели то, что надо, а не то, 
чего душа требует.

Однако весь фокус состо-
ит в том, что в результате 
очень сильно растет количе-
ство материальных активов, 
то есть количество предпри-
ятий. Одни делают микро-
схемы, другие - корпусы 

для компьютеров, третьи 
построили торговые поме-
щения, где продаются ком-
пьютеры. Создана система 
гарантийного обслуживания.

Действительно, это все ак-
тивы. Их можно капитализи-
ровать. А поскольку у вас коли-
чество денег все время растет, 
то растет и глубина капитали-
зации. По западным правилам 
на любой актив немедленно 
навешиваются разного рода 
обременения, страховки и т. д. и 
т. п. Иными словами, 
создается колоссаль-
ная инфраструктура, 
которая для своего 
п о д д е р ж а н и я 
должна постоян-
но и очень много 
платить.

Именно за счет 
таких активов в 
США и Европе та-
кой высокий ВВП. 

Это означает, что их ВВП 
нельзя сравнивать с нашим. 
Просто потому, что если мы в 
наш ВВП включим потенци-
альные доходы всех страхов-
щиков, которые страхуют все 
что только можно, да еще по 
американским нормам, то у нас 

валовый продукт достигнет 
просто космических высот.

Повторим еще раз: для 
обслуживания этих активов 
нужны огромные деньги. Это 
называется фиатные валюты 
- вы можете печатать деньги 
в зависимости от того, сочтете 
это нужным или нет. А подкре-
плено это все исключительно 
спросом. Вы привыкли, что 
спрос непрерывно растет. И 
под это непрерывно растущее 
желание денег выстроили всю 
инфраструктуру. А это жела-
ние неожиданно стало падать. 
И при падающем спросе не-
ожиданно выясняется, что 

поддерживать эту инфра-
структуру становится 

слишком дорого.
Как оказалось, зна-

чительное количе-
ство американских 

предприятий не 
может конкури-

ровать с китайскими, индий-
скими или даже российскими 
предприятиями. Причина в 
том, что нагрузка на активы 
слишком большая.

Вывод однозначен: управ-
лять обществом потребления 
теми инструментами, кото-
рые создавали в течение деся-
тилетий, больше не получит-
ся по двум причинам - в связи 
с постепенным, но верным 
исчезновением этого самого 
общества потребления и тем, 
что среднего класса больше 
не будет. А работать с нищи-
ми чрезвычайно сложно.

Спасти западное общество 
невозможно не только по-
тому, что Евросоюз, образно 
говоря, накрылся белой про-
стыней и сознательно ползет 
на кладбище. Но и потому, 
что они не могут сохранить 
внутреннюю устойчивость 
своего общества. Нам нельзя 
идти по их пути, мы должны 
предложить миру консерва-
тивную идеологию. Не наци-
ональную и не религиозную, 
а красный, социалистический 
проект, но с учетом совре-
менных реалий.
Подготовил Андрей Князев

КОНЦЕССИИ С БОЛЬШОЙ ДОРОГИ

АМЕРИКАНСКИЙ ВВП - 
МЫЛЬНЫЙ ПУЗЫРЬ

После большого скан-
дала в 2019 году с 

провалом оптимиза-
ции здравоохранения 

в РФ этот термин на 
какое-то время ушел 

из публичного обо-
рота. Но те, кто им 

манипулировал и зло-
употреблял, остались 
в своих креслах и при 
должностях. И поэто-

му оптимизация не-
избежно должна была 

возвратиться в нашу 
жизнь.

Михаил Хазин, экономист, 
публицист, блогер, теле- и 
радиоведущий, делится с 

читателями своими мысля-
ми о будущем нашей страны 

и всего мира:
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Недавно рассекрече-
ны доклады британской 

разведки о связях гит-
леровской Германии с 

украинскими нацистами. 
Портал National Vanguard 

опубликовал эти докумен-
ты, в которых содержится 

детальная оценка Степана 
Бандеры и его приспешни-
ков, сделанная экспертом 

МИ-5 для ЦРУ.
Автор выделил фигуру перво-

го лидера Организации украин-
ских националистов (ОУН) офи-
цера австрийской армии Евгения 
Коновальца. В докладе указы-
вается, что с 1927 года он был 
платным агентом германской 
военной разведки. В нем также 
говорится: «В 1935 году в Берли-
не открыли Украинское бюро. 
С этого момента украинские 
националистические организа-
ции стали получать финансовую 
поддержку от главы отделения 
международных отношений на-
ционал-социалистической пар-
тии Розенберга».

В Москве были крайне обе-
спокоены перспективой вы-
ступления украинских нацио-
налистов на стороне Гитлера, 
поэтому НКВД внедрил в ряды 
ОУН своего знаменитого аген-
та Павла Судоплатова. На 
встрече с Коновальцем в 1938 
году в ресторане Роттердама 
он преподнес в подарок вожа-
ку националистов коробку с 
шоколадом и быстро покинул 
ресторан. Бомба, находившаяся 
в коробке, разорвалась в руках 
украинского фюрера.

После недолгой междоусобной 
борьбы за лидерство в ОУН его 
сменил хладнокровный убийца 
Степан Бандера. Еще в 1932 году 
он прошел «курсы повышения 
квалификации», окончив герман-
скую разведшколу, и отличился 
кровавыми налетами на почто-
вые поезда и отделения связи в 
Польше. Впоследствии с ним про-
должила работать гитлеровская 
военная разведка - абвер. Она 

формировала отряды украин-
ских боевиков, которые должны 
были поддержать вторжение на 
территорию Советского Союза. 
Были подготовлены два таких 
подразделения - «Нахтигаль» и 
«Роланд». Так же, как и сегодня, 
европейские инструкторы зани-
мались созданием террористиче-
ского украинского спецназа.

Бандера был освобожден гит-
леровцами из польской тюрьмы, 
куда попал за серию зверских 
убийств. Его посвятили в план 
«Барбаросса», и перед началом 
войны он провел конференцию 
своих сторонников, принявшую 
программу борьбы «с империа-
лизмом московитов и с евреями, 
поддерживающими режим боль-
шевиков». Контактом гестапо 
в ОУН был офицер разведки 
нацио налистов Рихард Ярый, ко-
торый, кстати, имел еврейские 
корни, но гитлеровцев это не вол-
новало. Ярый обеспечивал связь 
шефа абвера Канариса с Банде-
рой, готовил десанты диверсан-
тов, которые устраивали дивер-
сии на территории Польши. В 
1941 году возглавил батальон «Ро-
ланд». К марту 1941 года в Вене за-
работала военная штаб-квартира 
украинских националистов. А 
на территории оккупированной 
Польши была создана военная 
академия, которая должна была 
подготовить шесть дивизий для 
войны с СССР. Отмечается, что 
операции германской разведки в 
Восточной Европе и России часто 
опирались на контакты и инфор-

маторов в еврейской среде, в ней 
абвер вербовал контрабандистов 
и всевозможных мошенников, 
так же, как сегодня, в первых ря-
дах борцов за украинскую нацию 
оказались Зеленский и Коломой-
ский. Абверовцы считали, что 
мало кто заподозрит евреев в свя-
зях с нацистами. 

В годы войны Украиной пра-
вил гражданский режим Рейхс-
комиссариата Украина. Герман 
Геринг лично руководил создани-
ем украинской вспомогательной 
полиции. Одно ее подразделе-
ние - шуцманшафт - занималось 
борьбой с партизанами. Второе 
называли просто украинской 
полицией, она работала под кон-
тролем СС. Немцы доверили 
украинским душегубам самую 
грязную работу - ликвидацию 
еврейского населения. Только на 
Волыни они убили 150 тысяч ев-
реев. Силы украинской полиции 
насчитывали 35 тысяч человек. 
Среди исполнителей холокоста 
на Украине на одного немца при-
ходились 5-10 украинцев.

В конце войны остатки бе-
жавших украинских национа-
листов влились в созданную 
Гитлером Украинскую нацио-
нальную армию, которая сда-
лась англосаксам. На Запад 
бежали и другие подразделения 
украинских нацистов. Союзни-
ки не выдавали Сталину столь 
«ценные» кадры, которые прак-
тически сразу же развернули на 
западе Украины террористиче-
скую войну.

Они кажутся при-
шельцами из космоса, 

уничтожающими всю 
тропическую зелень. 

Эти твари пугающе 
огромны - размером с 
кроссовку - и страшно 

прожорливы, а еще 
переносят смертельно 
опасное заболевание.

Это африканская сухо-
путная улитка, наводящая 
в эти дни ужас на жителей 
Флориды. Сейчас она захва-
тила весь курортный штат. 
Южноафриканский гигант 
уничтожает фермерские 
посадки, питаясь 500 разны-
ми растениями. Это самая 
ужасная улитка в мире. Воз-
никла настоящая паника, 
когда выяснилось, что ги-
гант пожирает даже бетон, 
разрушает инфраструктуру, 

подъедает опоры мостов и 
переносит позаимствован-
ного у крыс паразита, вы-
зывающего у людей забо-
левание менингитом.

В природе у этих улиток 
нет естественных врагов, их 
не едят животные и птицы, 

не убивают болезни, они ка-
жутся неуязвимыми. А еще 
«африканки» живут до де-
вяти лет. Если их не уничто-
жать, то они оккупируют все 
тропические зоны Земли.

В парках Майами за эти-
ми улитками охотятся со 

специально натасканными 
собаками. Нельзя оставить 
живой ни одной этой твари, 
так как улитка каждый год 
откладывает до 1200 яиц. У 
каждой имеются мужские 
и женские репродуктивные 
органы. Ее уже дважды, 
казалось бы, изничтожали 
во Флориде - в 1975 и 2021 
годах. Сейчас в зонах, где 
объявлен карантин, все об-
рабатывается сильнейшим 
пестицидом для борьбы с 
улитками и слизнями. По 
расчетам специалистов, на 
решение проблемы уйдет 
не меньше трех лет.

Жителям мест, где най-
дены улитки, запрещено 
выносить за пределы зоны 
распространения монстра 
землю, мусор, компост и 

прочие материалы, в кото-
рых может оказаться клад-
ка яиц. Чрезвычайное поло-
жение объявлено в городке 
Порт Ричи.

Но даже если будут истре-
блены все флоридские улит-
ки, они вновь могут появить-
ся. Их содержат местные 
«дачники» как экзотических 
домашних животных - хозя-
ева любят хвастаться свои-
ми улитками перед гостями. 
Кому-то даже нравится, как 
по коже медленно передви-
гается это чудовище, воло-
чащее за собой домик-ра-
ковину. Естественно, улитки 
сбегают и откладывают 
яйца в укромных местах. И 
вскоре живописный тропи-
ческий сад превращается в 
пустыню...

Материалы подготовил Николай Иванов

Гигантские улитки пожирают планету

Предательство как основа идеологииАнгличане 
запасаются 
водой
В Лондоне заканчивается вода. В 
ближайшее время может быть вве-
дено жесткое регулирование ее по-
требления.

Подаваться в жилой сектор она будет 
только в определенное время. Возможно, 
уже этим летом лондонцам придется вы-
ходить за водой к кранам на улицах. В су-
пермаркетах началась паническая скупка 
бутилированной воды, полки быстро опу-
стели. Уже сейчас муниципальные власти 
рекомендуют сократить водные процедуры. 
Вспыхивают ссоры, когда соседи обвиняют 
друг друга в превышении норм потребления 
воды, например, если лужайка перед домом 
выглядит излишне усердно политой.

Британцы в последнее время сильно нерв-
ничают, так как кругом все плохо: буйству-
ет инфляция, происходит непредсказуемый 
рост цен на электричество и автомобильное 
топливо, а здесь еще и угроза остаться без 
воды. Лондон поднялся на девятое место в 
мире в печальном списке городов, больше 
всего нуждающихся в питьевой воде. Его 
опередили такие мегаполисы, как Бангалор 
и Сан-Паулу. Неудивительно, что британцы 
на вопрос, как дела у них дома, отвечают: «Те-
перь мы - страна третьего мира».

Одна из причин такого бедственного по-
ложения - устаревшая система городского 
водоснабжения. Эксперт Daily Mail пишет, 
что власти с пренебрежением относятся к 
водной индустрии и не занимаются ее регу-
лированием. Действительно, для ушедшего 
в отставку премьер-министра Джонсона 
было важнее оставить без воды республики 
Донбасса, чем снабдить ею своих граждан.

Возмущенные лондонцы говорят, что ком-
пании, зарабатывающие на водоснабжении, 
просто не хотят заниматься модернизацией 
одряхлевшей инфраструктуры водопровода. 
Вместо этого «хозяева воды» выплачивают 
себе и акционерам десятки миллионов фун-
тов. На юго-востоке Англии, как утверждают 
климатологи, происходят более сильные засу-
хи, чем даже на юге Судана. А через дырявые 
английские трубы в год вытекают 1,1 трлн ли-
тров, которые напоили бы 21 млн человек.

Но ни власть, ни частные компании не 
собираются перекладывать трубы, а в это 
время Лондон дарит Киеву сотни миллио-
нов фунтов на войну с Москвой.
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Потеря главного 
«бойца»

Подавший в вынужденную 
отставку с поста премьер-ми-
нистра Великобритании Бо-
рис Джонсон стал еще одним 
западным лидером, надорвав-
шимся в попытках любым 
способом свергнуть россий-
ского президента.

Перед этим президент 
Франции Эммануэль Макрон 
утратил контроль над парла-
ментом республики и теперь 
ждет голосования по вотуму 
недоверия его правительству. 
В США ожидают отставки 
Джо Байдена, ведущего свою 
партию к катастрофическому 
поражению на выборах в Кон-
гресс предстоящей осенью.

Подвис и канцлер Германии 
Олаф Шольц, стремительно 
теряющий поддержку народа 
по мере ухудшения экономи-
ческой ситуации в стране. По 
канцлеру тяжело ударил скан-
дал с секс-оргией на вечерин-
ке парламентской фракции 
его Cоциал-демократической 
партии, где присутствовал и 
Шольц. Полиция допрашива-
ет участников сходки товари-
щей по партии, после того как 
минимум девять девушек, вы-
писанных на мероприятие для 
развлечения гостей, пожало-
вались, что их отравили «нар-
котиками для изнасилования». 
На следующий день они не 
помнили, что с ними произо-
шло на вечеринке, и уверяют, 
что не употребляли спиртное.

Как видите, на грани краха 
оказалось все западное сооб-
щество. Члены антипутинско-
го блока сломались в походе на 
Россию,  не сумев совладать с 
самой большой страной в мире. 
Влиятельные российские оли-
гархи, управляющие огромны-
ми состояниями, вопреки рас-
четам Лондона, попрятались 
по углам, приумолкли и при-
ближенные к правительству 
России либералы, испугавшие-
ся своего народа.

Джонсон хотел удержаться 
у власти, разжигая войну на 
Украине, совершая секретные 
визиты в Киев. К нему там 
относились как к доброму дя-
дюшке, который всегда при-
езжал с «подарками». После 
падения Лисичанска Борис 
потребовал от украинской 
армии «сокрушить войска Пу-
тина» и обязался каждые 120 
дней проводить подготовку 

на британских базах 10 ты-
сяч украинских солдат. В ре-
зультате он загнал Британию 
в нарастающий системный 
кризис, выставив себя в таком 
нелепом виде, что даже самые 
преданные ему министры не 
захотели работать в прави-
тельстве этого завравшегося 
негодяя. После поражения на 
недавних местных выборах 
партия тори пришла к выводу, 
что Джонсон не справился со 
своими обязанностями лидера 
партии и будет уволен.

Напоследок Джонсон ре-
шил подбодрить своего на-
цистского друга Зеленского. 

В последнем телефонном 
звонке в Киев он назвал его 
героем и заверил, что воен-
ная помощь продолжит по-
ступать на Украину, как и 
прежде. Кажется, Джонсон 
уже не способен думать ни о 
чем, кроме войны с Россией. 
Он превратил свою страну в 
главный пропагандистский 
центр этой бойни, обязав все 
ведущие СМИ печатать ложь 
о происходящем на фронтах и 
скрывать поражения ВСУ.

Спустили в 
канализацию

Британский народ не оце-
нил его трудов. У резиденции 
на Даунинг-стрит толпа лон-
донцев распевает популяр-
ную песенку с переделанным 
текстом: «Бай, бай, Борис, ни-
кто не будет рыдать по тебе».

Как бы ни старались спец-
службы по психологической 
войне промывать мозги на-
родам своей пропагандой, 
в США и Великобритании 
люди так и не прониклись 
пониманием провозглашен-
ной политиками поддержки 
«украинской демократии». В 

эти дни тори будут решать, 
как изгнать из кресла пре-
мьер-министра «борца за 
Украину» и не ждать октября, 
когда пройдут выборы нового 
партийного лидера.

Избавление от Джонсона, 
непосредственной причиной 
которого стал отказ ведущих 
министров работать в его 
правительстве, совпало с еще 
одним знаменательным собы-
тием - разгромом украинской 
армии в Донбассе. Бандеров-
цы бежали из Северодонец-
ка и Лисичанска и вообще 
стали отказываться воевать 
в Донбассе. Это был колос-

сальный провал не столько 
Украины, сколько британ-
ского премьер-министра. В 
каждом выступлении он врал 
своим гражданам о том, что 
«путинская армия» на гра-
ни поражения. Это люди из 
окружения Джонсона подтол-
кнули Зеленского приступить 
к варварскому разрушению 
Донецка и обстрелам россий-
ской территории. Планирова-
ние боевых операций ведется 
британскими специалистами, 
а на фронте действуют груп-
пы авиадесантного спецназа 
(SAS), британская разведка 
наводит удары по командно-
му составу Российской армии, 
выслеживая местонахожде-
ние старших офицеров.

Провластные западные 
СМИ вволю поиздевались 
над зловещим «британским 
клоуном». Испанская El Pais 
пишет, что еще один популист 
спущен в канализацию исто-
рии, El Mundo добавляет, что 
Борис Джонсон не оставил 
после себя друзей, которые 
бы восхищались им, и за вре-
мя своего правления собрал 
целую «коллекцию лжи и 
провокаций». В Брюсселе к 

его отставке отнеслись с по-
казным равнодушием: мол, их 
это не касается. Ухода Джон-
сона не заметил и Байден.

Итальянская пресса пред-
полагает, что Джонсоном 
манипулировала его жена, 
которая в итоге убедила его 
согласиться на отставку. «Это 
был ребенок, который хотел 
стать королем мира», - пишут 
итальянцы. А ведь совсем не-
давно на совещаниях «Боль-
шой семерки» и глав стран 
НАТО лидеры западного 
мира, как лучшие друзья, об-
нимались с Джонсоном и со-
глашались с его требования-

ми по поддержке украинских 
нацистов, тем самым призна-
вая высокий статус британ-
ского премьер-министра. А 
сейчас ни у кого из них не на-
шлось доброго слова в адрес 
Бориса. Скорбят по Джонсо-
ну только украинские СМИ. 
В Киеве боятся, что не видать 
им теперь обещанных Джон-
соном миллиардов фунтов.

Собеседования 
в разведке

Джонсон стал самым анти-
русским премьер-министром 
Англии за послевоенный пе-
риод.

Еще будучи министром 
иностранных дел, он в своей 
первой речи призвал британ-
цев на манифестацию перед 
российским посольством в 
знак протеста за удары наших 
ВКС по позициям исламистов. 
Его речи превратились в на-
бор заученных штампов при 
полном отсутствии признаков 
самостоятельного мышления. 
Он стал пылким противником 
Путина, выполняя рекомен-
дации всемогущей секретной 
разведывательной службы. 

Но в конечном счете имен-
но русские солдаты сокру-
шили власть этого лживого 
политикана, которого, как 
написала британская Mirror, 
не волновали ничьи интересы, 
кроме своих. «Это был само-
влюбленный жулик, убежден-
ный, что рожден править, и 
готовый сокрушить любого, 
чтобы достичь этой цели», - 
подчеркивают в Mirror.

Но нужно признать: каж-
дый из тех, кто стремится за-
нять кресло Джонсона, мало 
чем отличается от «шарлата-
на» Бориса. Например, руко-
водить Британией претендует 
мультимиллионер Надхим За-
хави, согласившийся на пред-
ложение премьер-министра 
возглавить министерство фи-
нансов, а уже на следующий 
день поддержавший требова-
ние отставки Джонсона.

Все остальные кандидаты 
под стать этому персонажу, 
но эксперты выделяют в этом 
ряду министра иностранных 
дел Лиз Трасс. Человек, за-
нимающий пост министра 
иностранных дел, в Консерва-
тивной партии традиционно 
считается одним из главных 
кандидатов в премьер-мини-
стры. Обозреватель Daily Mail 
Джанет Стрит-Портер пишет 
о том, что она устраивает в 
своем ведомстве попойки для 
тех, кто готов встать на ее 
сторону. Берет уроки, чтобы 
ее голос звучал так же, как у 
Маргарет Тэтчер, и одевает-
ся, как она. Лиз упряма, глупа 
и, как считают некоторые ее 
однопартийцы, безумна, счи-
тая себя реинкарнацией Тэт-
чер. Ее попытки занять место 
премьера англичане называ-
ют бунтом посредственностей 
против ничтожества. 

Однако в системе МИД 
находится такой мощный ин-
струмент влияния, как секрет-
ная разведывательная служба, 
в которую входят военная и 
внешняя разведка МИ-6, кото-
рая провела операцию с фик-
тивным отравлением Скри-
паля и его дочери. И, кажется, 
эти теневые политические ма-
нипуляторы уже знают имя 
будущего премьер-министра 
- недаром министр обороны 
Бен Уоллес, считавшийся од-
ним из главных претендентов 
на смену Джонсона, снял свою 
кандидатуру. Скорее всего, 
ему намекнули, что он не дол-
жен мешать Лиз Трасс стать 
главой правительства.

Британская разведка всег-
да вмешивается в выборы. 
Так было в 2019 году, когда 
экс-лидер лейбористов Дже-
реми Корбин был объявлен 
угрозой национальной без-
опасности со ссылкой на 
источник в разведке. Если 
политический деятель от-
казывается следовать пред-
ложенной ему политической 
линии, он становится врагом 
могущественного ведомства 
и его уничтожают. Джонсон 
всегда был верным слугой 
разведки, как и Лиз Трасс, 
которая боится сказать хотя 
бы слово, расходящееся с ин-
струкциями ее кураторов...

Николай Иванов
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Поход западной демократии против прези-

дента России привел, по сути, к полному пора-

жению инициаторов этой затеи.
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С начала июля в Рос-
сии вступили в дей-

ствие новые законы. 
Некоторые из них 

напрямую касаются 
пациентов, заемщиков 

и пенсионеров. Что 
именно изменилось, 

узнал «Мир новостей».

Доктор поможет 
без полиса ОМС 

В феврале глава прави-
тельства Михаил Мишустин 
анонсировал перевод меди-
цинских справок, выписок и 
медкарт в электронный вид. 
С 1 марта премьер-министр 
утвердил выдачу электрон-
ных свидетельств о рожде-
нии и смерти. И если до этого 
их необходимо было при-
нести в ЗАГС и завизиро-
вать, то сейчас электронные 
свидетельства заполняются 
автоматически без участия 
родственников новорож-
денного или умершего - на 
основании поступающих из 
медорганизаций сведений, а 
затем направляются в элек-
тронные реестры ЗАГСа, 
Росстата и других ведомств. 
Россияне могут найти нуж-
ные справки в личном каби-
нете на портале «Госуслуги».

С 1 июля к единой элек-
тронной базе добавили 
данные о полисах обяза-
тельного медицинского 
страхования. Это позволит 
гражданам получать мед-
помощь без предъявления 
полиса ОМС. Помощь вра-
чей можно будет получить, 
показав любой документ, 
удостоверяющий личность. 
Если речь идет о детях до 14 
лет, необходимо предъявить 
свидетельство о рождении.

- Людям важно попасть 
к врачу и получить гаран-
тированную бесплатную 
медпомощь без лишних бю-
рократических процедур. А 
все, что касается расчетов 
и документооборота с ме-
дицинскими организациями, 
страховыми компаниями, - 
заявил председатель Госду-
мы Вячеслав Володин, - это 
забота государства. Граждан 
от этого надо освободить.

Согласно нововведению, 
полис на физическом носи-
теле застрахованное лицо 

тоже может получить на 
руки, если захочет. Также, 
если он самостоятельно не 
подаст заявление на прикре-
пление к определенной стра-
ховой компании, за него это 
сделает территориальный 
фонд ОМС. 

Пенсионные 
накопления 
не сбегут

С 1 июля пенсионные 
накопления россиян защи-
тят от действий недобросо-
вестных негосударственных 
пенсионных фондов (НПФ). 
Прежде не раз случалось, 
что частные пенсионные 
фонды без ведома пенсионе-
ра переводили его накопле-
ния из одного фонда в дру-
гой. Это было незаконно, а 
главное - таким образом об-
крадывали пожилых людей.

Дело в том, что по дей-
ствующим правилам граж-
дане, застрахованные в рам-
ках системы обязательного 
пенсионного страхования 
(ОПС), могут менять НПФ 
раз в пять лет, но если сдела-
ют это преждевременно, то 

лишатся накопленного ин-
вестиционного дохода. Этим 
и пользовались негосудар-
ственные пенсионные фон-

ды, по-тихому тасуя между 
собой счета пенсионеров. 
В результате те получали 
меньше выплат, чем им по-
лагалось, а если случайно уз-
навали о смене фонда, долго 
и не всегда успешно доказы-
вали, что это решение было 
принято за их спинами и не-
законно.

Отныне, если пенсионер 
докажет в суде, что ни сном 
ни духом не знал о своем 
переходе в другой НФП, ему 
вернут изъятый при досроч-
ном переходе инвестицион-
ный доход с накопительной 
части пенсии и проценты 
за незаконное пользование 
этими средствами.

Стоп-цена 
для кредита

Центральный банк России 
ограничил переплату по ипо-
течным кредитам, а также 
обязал финансовые органи-
зации указывать стоимость 
займа вплоть до сотых.

Полная стоимость кре-
дита (ПСК) по ипотечным 
договорам, выданным после 
3 июля 2022 года, теперь не 
может превышать более чем 
на треть среднюю стоимость 
кредита на рынке в текущий 
момент. Точная сумма кре-
дита должна быть указана 
до третьего знака после за-
пятой. (Ранее законодатели 
ввели подобные ограниче-
ния для потребительских 
кредитов.)

Напомним, в ПСК вклю-
чают сумму основного дол-
га, проценты по кредиту, 
сумму страховки и комис-
сию кредитора, если она 
предусмотрена. Теперь ни-
каких мелких шрифтов в до-
говоре, за которыми прежде 
скрывались обслуживание 
кредита и обязательства за-
емщика, о которых банк мог 
намеренно умолчать при 
составлении документов! 
Случалось, что банки для 
привлечения клиентов заяв-
ляли о низкой процентной 
ставке, а потом добавляли 
к ней массу других услуг, в 
результате чего стоимость 
кредита оказывалась выше, 
чем в банке, где начальная 
ставка по ипотеке была из-
начально выше.

В Центробанке увере-
ны, что введенные прави-
ла защитят заемщиков от 
чрезмерной долговой на-
грузки, повысят информи-
рованность вкладчиков и 
снизят риски при принятии 
решения о выборе вклада и 
кредитной организации.

Также с 3 июля банки 
должны при оформлении 
вкладов на первой странице 
договора размещать табли-
цу с информацией о ставке, 
сумме, сроке возврата, воз-
можности пополнения, прод-
лении и досрочном закры-
тии вклада, а в квадратной 
рамке в правом верхнем углу 
первой страницы договора 
хорошо читаемым шрифтом 
указать значение минималь-
ной гарантированной ставки 
по вкладу.

Елена Хакимова

Новый тренд: в рос-
сийских магазинах 
электроники с июня 
стало заметно больше 
«пустых» ноутбуков: 
без macOS и Windows. 
Это позволяет постав-
щикам сдерживать 
рост цен и избежать 
обвинения в пиратстве. 
Ведь Microsoft объявил 
о своем уходе из Рос-
сии и о том, что больше 
не будет поддерживать 
российских пользова-
телей.

Еще в начале зимы доля 
ноутбуков без операционной 
системы в российских мага-
зинах техники составляла 
25%, весной - 40%, а в конце 
июня - уже 60%. К осени про-
гнозируют, что продажа «пу-
стых» ноутбуков составит в 
РФ 80% от общего числа.

Если подумать, пользова-
телю от этого только луч-
ше. Во-первых, такие ноут-
буки стоят процентов на 10 
дешевле. Во-вторых, можно 
сделать самостоятельный 
выбор, какую операционку 
установить. Умельцев, гото-
вых помочь в установке лю-
бой операционной системы 
на любой гаджет, в России 
хватает. Их легко найти по 
объявлениям в интернете.

Ранее в России был отме-
чен высокий спрос на пират-
ский софт Microsoft. Особен-
но часто россияне пытались 
скачать пиратскую версию 
Windows 10 и удобный для 
бухгалтерии табличный ре-
дактор Excel.

Но сейчас ситуация на-
чинает меняться. Многие 
делают выбор в пользу оте-
чественной бесплатной си-
стемы Linux. У нее все те же 
функции, что и у Microsoft, 
просто несколько другой 
визуал, к которому можно 
привыкнуть за неделю. Но, 
в отличие от американского 
Microsoft, у российского ПО 
Linux не может быть ника-
ких проблем с обновлениями 
из-за политики.

Пока же во многих извест-
ных российских магазинах 
электроники все еще про-
даются ноутбуки и компью-
теры с официальным ПО от 
Microsoft…

Ольга Поплавская

НОУТБУКИ БЕЗ 
ОПЕРАЦИОНКИ

Чтобы представителям малого бизнеса и ин-
дивидуальным предпринимателям работалось 
свободнее в новых непростых экономических ус-
ловиях, налоговики решили упростить им жизнь, 
насколько это возможно.

Те, кто с 1 июля зарегистрирует малый бизнес 
или ИП (есть ограничения по видам деятельно-
сти), смогут воспользоваться специальным на-
логовым режимом - автоматизированной упро-
щенной системой налогообложения (АУСН). Она 
позволит тратить меньше сил и времени на веде-
ние дел и значительно сократит расходы по упла-
те страховых взносов.

Как пояснили в ведомстве, налог будет считать 
сама Федеральная налоговая служба на основа-

нии данных в личном кабинете налогоплатель-
щика, которые поступают туда из банка, онлайн-
кассы и от самого предпринимателя. При этом 
бизнесмены малой и средней руки будут избав-
лены от НДС (кроме ввозного), налогов на при-
быль и имущество организаций. Тех, кто станет 
индивидуальным предпринимателем с 1 июля, 
освободят от НДФЛ в отношении доходов, полу-
ченных от предпринимательской деятельности, и 
налога на имущество физлиц.

Пока экспериментальный налоговый режим 
будет действовать в Москве, Московской и Ка-
лужской областях и Республике Татарстан, а если 
покажет свою эффективность, то после 31 дека-
бря 2027 года распространится на всю страну.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ, ВПЕРЕД!

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ 
НОВИНКИ СЕРЕДИНЫ ЛЕТА
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Бег по кругу

В конце февраля Центро-
банк экстренно поднял клю-
чевую ставку до 20% годовых. 
Доходность по счетам повы-
силась, и эксперты все как 
один советовали нести свои 
накопления в банки. 

Но в апреле «красивая 
жизнь» вкладчиков закон-
чилась: Банк России снизил 
ключевую ставку до 17%, за-
тем эта цифра опустилась до 
14%. В конце мая показатель 
равнялся 11%. В начале июня 
ставка опустилась до 9,5% го-
довых. Регулятор намекнул, 
что это не предел: предпола-
гается, что до конца 2022 года 
максимальная ставка по депо-
зитам опустится до 7%. 

Это совсем немного, и со-
хранить деньги при таком рас-
кладе едва ли получится.  

Отдайте ваши 
денежки!

Серьезная проблема появи-
лась у тех, кто имеет валютные 
счета. Сегодня государство де-
лает все, чтобы граждане их 
закрыли. Недавно стало из-
вестно, что за хранение ино-
странной валюты в российских 
банках придется платить ко-
миссию. В среднем она состав-
ляет 12% годовых.

То есть у человека будут 
просто потихоньку отнимать 
его кровные. Есть ли выход? 
Самый простой и выгодный 
- открыть счет в «дружествен-

ной» нам стране и перевести 
туда свои деньги. Это могут 
быть Армения, Казахстан или 
даже Турция. На сегодняшний 
день ЦБ разрешил перево-
дить за рубеж один миллион 
долларов ежемесячно. Оче-
видно, что о таких суммах про-
стые граждане могут только 
мечтать, но если у вас есть не-
сколько тысяч валютных на-
коплений, то вы можете легко 
перевести их в безопасное по 
нынешним временам место.

Чтобы сделать это, нужно 
отправиться в путешествие к 
месту будущей «прописки» 
вашего капитала, чтобы лич-
но оформить все документы. 
В каждой стране свои требо-
вания, которые, разумеется, 
нужно изучить до того, как 
вы решите осуществить это 
намерение. Но такого рода 
услугу можно получить и не 
выезжая из России - это бу-
дет стоить от 300 до 500 дол-
ларов. 

Нам предложили 
покупать золото

Что делать для того, чтобы 
сберечь деньги в это непро-
стое время? 

Необходимо как можно 
более внимательно изучить 
предложения самых разных 
банков. Некоторые из них до-
пускают повышение ставки 
для вкладчиков, но при опре-
деленных условиях. Напри-
мер, придется подключить 
какую-то дополнительную 
услугу, оформить страховку 
или подписку. Бывает, что 
вклад становится куда более 
высокодоходным при выпол-
нении специальных условий. 
Например, его хозяин обязует-
ся обеспечить определенный 
оборот по банковской карте. 

Нынешние вклады с более-
менее большой ставкой обыч-
но рассчитаны на короткий 
срок - 3-6 месяцев, а досрочно 
закрыв старый вклад, клиент 

потеряет проценты. Если же 
получится найти вклад с высо-
кой ставкой, который рассчи-
тан на год или два и допускает 
пополнения, то стоит его от-
крыть на максимальный срок, 
чтобы зафиксировать для 

себя хорошую доходность на 
будущее.

Покупать ценные бумаги 
сегодня не стоит. Это под-
тверждается недавним паде-
нием рынков и закрытием 
торгов на Московской бир-
же. Кто гарантирует, что та-
кой коллапс не повторится 
вновь?

Еще вариант - купить на 
иностранные деньги драго-
ценные металлы и тем са-
мым сохранить сбережения. 
«В качестве альтернативы 
хранению сбережений в дол-
ларах можно рассматривать 
покупку золота на Мосбир-
же. Это может быть хоро-
шим вариантом из-за того, 
что в долгосрочной перспек-
тиве стоимость золота, судя 
по историческому контексту, 
вырастет», - считает брокер 
Алексей Петровский. Также 
инвесторов может заинтере-
совать золото в виде физиче-
ского металла - слитков и осо-
бенно инвестиционных монет. 
У последних, в отличие от 
слитков, нет НДС, хотя и на-
лог на слитки могут отменить. 

Впрочем, курс рубля по-
прежнему выкидывает не-
предсказуемые кульбиты. 
«Прошедшая неделя стала 
первой за месяц, по итогам 
которой валюта подорожа-
ла: рост доллара и евро от до-
стигнутых ранее минимумов 
составил порядка 10 процен-
тов. В последние дни доллар 
и евро замерли на месте, и 
мы пока не знаем, как будут 

развиваться события», - сказал 
журналистам финансовый экс-
перт Руслан Мустаев.

Как это может повлиять на 
ставки по вкладам, специали-
сты пока не прогнозируют, но 
многие из них утверждают, что 
к концу года ситуация оконча-
тельно стабилизируется.

Наталья Владимирова
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K Как спасти свои денежные сбережения в наше не-
спокойное время? Этот вопрос интересует каждого, а 

особенно тех, кто имеет вклады в кредитных органи-
зациях. Банковский сектор по-прежнему штормит, и 

правила игры меняются едва ли не каждый месяц. 

МОЖНО ЛИ СПАСТИ 
СВОИ СБЕРЕЖЕНИЯ

Антон БЫКОВ, 
старший аналитик 
компании Esperio:
Сегодня самым разумным эле-
ментом инвестиционной политики 
являются вложения в защитные ин-
струменты, прежде всего в золото.
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Не так давно известный 

украинский сказочник 
по фамилии Арестович 

заявил, что в августе 
войска Незалежной 

начнут могучее контр-
наступление.

Все знают, что придавать 
хоть какое-то значение словам 
этого деятеля нельзя, но на этот 
раз поклонник Геббельса волей 
или неволей выдал украинскую 
военную тайну. Дело в том, что 
сейчас большая группа укра-
инских солдат проходит трени-
ровки на объектах британской 
армии на равнине Солсбери. 
Ушедший в отставку Джонсон 
заявил, что Англия может каж-
дые 120 дней обучать 10 тысяч 
украинских военных специ-
алистов, умеющих общаться с 
самой современной техникой. 
К началу августа, собственно, и 
закончится подготовка первой 
партии «защитников демокра-
тии». Только вот вопрос: ока-
жется ли боеспособным этот, 
как говорят военные, страте-
гический резерв? Что за люди 
приехали на Туманный Альби-
он постигать военное искус-
ство? Давайте попробуем разо-
браться…

Кровавая мясорубка
Военный репортер ВГТРК 

Евгений Поддубный сообщил, 
что Генштаб ВСУ бросил все 
силы на переформирование 
и подготовку в Северске со-
единений украинских войск, 
покинувших Лисичанск. Так 

или иначе, но именно этот до-
нецкий город стал очередным 
рубежом, который украинское 
командование попытается сде-
лать неприступной крепостью. 
Туда же ВСУ сейчас стягива-
ют все резервы, в том числе и 
военных специалистов, про-
шедших подготовку в Англии. 
Представляют ли эти усилия 
угрозу для Российской армии?

Недооценивать противни-
ка ни в коем случае нельзя. В 
районе Северска, по данным 
экспертов, сосредоточены 
около 70 тысяч украинских 
военнослужащих, половина 
из которых уже имеет боевой 
опыт, это вполне квалифици-
рованные бойцы. Да, для обо-
роны этот город приспосо-
блен плохо, так как находится 
в низине. Но это совсем не 
озна чает, что его освобожде-
ние будет легкой прогулкой.

Эксперты считают, что 
август действительно станет 
решающим месяцем в специ-
альной военной операции. 
Министр обороны Украины 
заявил, что армия уже прошла 
необходимую подготовку, по-

лучила новейшее вооружение 
и готова выполнить приказ 
президента Незалежной об 
«освобождении» юга страны. 
Прошла уже пятая волна мо-
билизации, в войска призваны 
отставные  советские воен-
нослужащие и специалисты 
плюс прибывают те самые 10 
тысяч подготовленных англи-
чанами солдат и офицеров, 
которых научили владеть со-
временным оружием.

Нашим солдатам предсто-
ит серьезнейшее испытание: 
сражение с многократно пре-
восходящим по количеству, 
уже неплохо подготовлен-

ным и прекрасно вооружен-
ным противником, который 
готов буквально устлать те-
лами украинцев дорогу к сво-
ей «перемоге»…

Главная цель - 
как можно больше 
смертей

Для чего же все это дела-
ется? Все больше становится 
очевидным, что англосаксы, 
американцы и англичане, 
стремятся не просто осла-
бить Россию. Их главная цель 
- стратегическое поражение 
нашей страны, они хотят по-

ставить наш народ на колени. 
И получить все российские 
ресурсы, создав на месте Рос-
сийской Федерации несколько 
марионеточных государств…

А в качестве бонуса полу-
чить разоренную, потерявшую 
всю свою экономическую 
мощь и впавшую в нищету 
Европу, которая станет уже не 
вассалом, как сегодня, а покор-
ным рабом, с которым можно 
будет вообще не считаться. И 
сейчас Евросоюз, к сожале-
нию, делает все возможное 
для того, чтобы американцы 
этой цели достигли.

Особого разговора заслу-
живает Украина. Это наша 
боль, мука, даже страдание. 
Наши братья не смогли усто-
ять перед нацистскими со-
блазнами и сегодня отдают 
свои жизни за химеры исклю-
чительности и превосходства. 
Кончится все это, уверен, 
трагически и ужасно. Но аме-
риканцы однозначно только 
потирают руки, они счастли-
вы, что им удалось столкнуть 
Россию и Украину: «Пусть эти 
странные и дикие русские как 
можно больше поубивают 
друг друга, нам будет только 
спокойнее».

Вот и давайте подумаем, 
для чего Запад готовит укра-
инский стратегический резерв. 
Война до последнего украинца 
- основа современной запад-
ной политики, главными бене-
фициарами которой являются 
США и Англия. А результатом 
станут уничтоженная Украина 
и разрушенная Европа.

Андрей Голубев

«Колхозники артели 
«Красный путиловец» 
Постниковского сель-

совета выделили 
20 центнеров семенной 

пшеницы, 5 центнеров 
проса, 5 центнеров 

гороха, 55 центнеров 
картофеля, 1 центнер 

34 килограмма ово-
щей, 26 голов кур, 
2 плуга, 2 бороны, 

1 сеялку, 11 пар рука-
виц, 3 овчины, 5 кило-
грамм шерсти, 3 голо-

вы нетелей, 5 овец. Все 
собрано и ждет отправки».

Это справка Ижморского 
райкома ВКП(б) от сентября 
1943-го, и она составлена в те 
дни, когда на всю страну про-
гремели сообщения об осво-
бождении Ворошиловградской 
области, ныне это Луганская 
Народная Республика. А кол-
хоз «Красный путиловец» рас-
положен в Кузбассе, крае та-
ком же шахтерском!

И вот Луганщина освобож-
дена во второй раз, и опять от 
нацистских захватчиков. Из-
вестно, что тогда, в первый 
раз, Красная армия выбила из 
Ворошиловградской области 
не одних только немцев, а всю 
«сборную Европы» под об-
щим командованием Гитлера. 
Когда нацистская орда окку-
пировала Донбасс, истреблять 
население взялись не только 

немецкие офицеры, финны 
или французские легионеры. 
В полевых комендатурах ока-
зались походные группы ОУН. 
Это по их рукописным черно-
викам немецкие власти издали 
семь приказов о запрете рус-
ского языка, а официальным 
языком назначили мову - так 
же, как и нацисты нынешние. 
Именно оуновцы составляли 
расстрельные списки комму-
нистов, советских руководите-
лей и активистов...

Кузбасс на войне
Но мы сейчас не о них, сей-

час мы об освободителях. В 
том же 1943 году за Луганщину 
сражались не только бойцы и 
командиры Красной армии, но 

и, к примеру, железнодорож-
ники Кузбасса, служившие в 
подразделениях транспорта, о 
которых уже мало кто помнит.

Речь о системе Особого 
резерва колонн паровозов 
(ОРКП). Сформированы эти 
части были на станции Тайга 
(колонна №30) и в железно-
дорожном депо Сталинска 
(Новокузнецк, колонна №47). 
Люди получили военную 
форму и оружие, локомотив-
ные бригады стали взводами, 
были переведены на военное 
положение, хотя и остались в 
Наркомате путей сообщения. 
Каждый взвод жил в турном 
вагоне, рабочая, она же бое-
вая, смена - 12 часов. На Се-
веро-Донецкую железную до-
рогу колонна прибывала, имея 

30 мощных паровозов знаме-
нитой марки ФД из особого 
резерва НКПС. Кузбассовцы 
перебрасывали свежие войска, 
танки, артиллерию, продо-
вольствие - все, что нужно при 
подготовке к наступлению для 
освобождения Донбасса.

Общая беда
Вся страна, Кузбасс помо-

гали Донбассу всем миром, 
от сердца, от души. Вы же 
помните: три овчины и 11 пар 
рукавиц… В справках сохра-
нились даже сообщения о до-
машней посуде, чашках-лож-
ках! Жители Кемеровской 
области слали буквально все, 
ведь нацисты попросту огра-
били миллионы людей.

Пережившие оккупацию 
ветераны вспоминали: в село 
заходила команда, часть разбе-
галась в оцепление, остальные 
вламывалась в хаты и кидались 
по сундукам, шкафам и чуланам 
- семейное добро выгребали до-
чиста. Это не немецкие солда-
ты, это западэнцы - они были 
куда злее немцев, сережки у хо-
зяйки дома могли ради забавы 
выдрать с мясом из уха. Нынче 
не 1943-й, но повадки нацистов 
не изменились. В 2014-м один 
«освободитель Донбасса» по-
лучал право отправить домой 
КамАЗ трофеев - награблен-

ное у «сепаров» и «орков» из-
мерялось грузовиками. Все так 
же просто: заходи в любой дом 
и наполняй грузовик!..

Удар «Рапирой»
В телерепортажах видим: 

батарея Луганской республи-
ки ведет огонь и стволы пу-
шек смотрят строго горизон-
тально, значит, огонь прямой 
наводкой! Наши ребята видят 
вражьи танки вживую и стара-
ются их уничтожить. Вечером 
услышишь суточную сводку - 
это у них хорошо получается!

А теперь о пушке. Ее от-
личишь сразу по необычно 
длинному стволу и дульному 
тормозу, он с дырочками. Это 
знаменитая противотанковая 
100-мм пушка нашего Юр-
гинского машзавода. Ствол 
длиной 5-6 м, внутри гладкий, 
без резьбы, снаряд из него вы-
летает вдвое быстрей, чем из 
пушки нарезной. Это знамени-
тая на весь мир МТ-12, она соз-
дана в КБ В. Заликмана.

Артиллеристы всего мира и 
бойцы Луганской и Донецкой 
республик продолжают назы-
вать ее «Рапирой». И хотя Юрга 
прекратила выпускать «Рапи-
ры» в приснопамятные наши 
1990-е, но победы она будет при-
носить еще и еще. Следующая 
такая победа, не сомневаемся, 
будет одержана в соседней, До-
нецкой республике.

Виктор Кладчихин,
г. Кемерово

СОВРЕМЕННЫЕ ФАШИСТЫ

США - ИМПЕРИЯ СМЕРТИ
НА УКРАИНЕ АМЕРИКА ВОЮЕТ ПРОТИВ РОССИИ, 

ЕВРОПЫ И САМОЙ УКРАИНЫ
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В эту пору в России в 
6-7 раз увеличивается 

число трагедий с не-
совершеннолетними. 

Печальную статистику 
в этом году уже попол-
нил ряд ЧП в столице и 

регионах. 

Утопления, 
транспорт, 
алкоголь… 

На Щелоковском хуторе 
в Нижнем Новгороде утонул 
подросток. Парня пытались 
реанимировать спасатели 
и очевидцы, но не удалось - 
умер до приезда скорой по-
мощи. 

В Санкт-Петербурге тело 
14-летнего школьника обна-
ружили прохожие под окна-
ми многоэтажки. Подросток 
завалил экзамен и, по версии 
следствия, добровольно со-
вершил непоправимое.

Двое юных зацеперов из 
Москвы проехали почти 600 
километров между вагона-
ми, чтобы увидеть Северную 
столицу. По счастью, обо-
шлось без жертв, однако мог-
ло ведь и не повезти. 

Значительную опасность 
представляют алкоголь и 
другие атрибуты взрослой 
жизни, которые ребенок или 
подросток решает попробо-
вать. Так, в Санкт-Петербурге 
14-летний мальчик и 12-лет-
няя девочка приняли на грудь 
до невменяемого состояния. 
Оказались в больнице в тя-
желом состоянии с отрав-
лением этанолом. В Екате-
ринбурге 15-летний парень 

решил покурить вейп, однако 
устройство почти сразу взор-
валось. Подростку выбило 
пять передних зубов, он по-
лучил рваные раны ротовой 
полости.

Дома и во дворе 
тоже небезопасно

11-летние девочки из горо-
да Луга Ленинградской об-
ласти играли тихо и мирно. 
К ним пристал пожилой муж-
чина, настойчиво пытаясь за-
звать их «потусить в гости». К 
счастью, вмешались неравно-
душные прохожие - педофил 
ретировался, теперь его ищет 
полиция.

В Кингисеппе любитель 
маленьких девочек проник 
в одну из квартир под видом 
электромонтера: дома на-
ходилась 8-летняя девочка 
- одна, без взрослых (родите-

ли уехали на работу). Далее 
произошло то, что на языке 
сухих медицинских сводок на-
зывают «преступлением про-
тив половой неприкосновен-
ности». Потерпевшая жива. 
Историей занимаются право-
охранительные органы. 

На спортплощадке в Пите-
ре 9-летний мальчик получил 
химические ожоги лица - ему 
прыснули газовым баллон-
чиком. В соседнем районе ре-
бенка 10 лет покусала крыса 
на детской площадке, маль-
чик оказался в больнице. 

Значительную опасность 
представляют и качели-ка-
русели. В одном из городских 
парков города на Неве ребе-
нок получил травмы после 
падения почти с трехметро-
вой высоты - катался на ат-
тракционах.

Подготовила 
Виктория Катаева

В автомобиле
Многие домашние кошки 

и собаки плохо переносят 
жару. Нередки случаи, когда 
запертый в машине на пар-
ковке питомец погибает от 
теплового удара. Поэтому 
так важно предлагать живот-
ному воду почаще.

Останавливайте машину в 
тени и не оставляйте запертым 
в нем животное надолго. Окна 
нужно чуть-чуть приоткрывать: 
так, чтобы питомец не смог вы-
лезти и убежать, но при этом и не 
задохнулся. Кто-то из семьи дол-
жен остаться с питомцем, чтобы 
обеспокоенное животное не ис-
царапало и не разнесло машину. 

В поезде
Путешествовать с живот-

ными можно не во всех ваго-
нах. Специальные вагоны, в 
которых возможна перевозка 
домашнего любимца, помече-
ны на сайтах РЖД пиктограм-
мой в виде лапки животного. 
При поиске билетов нажмите 
карточку поезда и перейдите 
к выбору типа вагона. 

Котов можно перево зить 
и в плацкарте, и в купе. Но 
в плацкарте по правилам 

представитель кошачьих вы-
нужден будет все время пути 
просидеть в переноске. Разве 
что удастся полюбовно дого-
вориться с проводником и по-
путчиками, что животное по-
сидит у вас на коленях. В купе 
кот может находиться у вас на 
руках. И если купе выкуплено 
на всю семью, за кота даже не 
придется доплачивать как за 
багаж. В плацкарте - придется.

С собаками сложнее. В от-
личие от домашних кошек, 
псы могут очень сильно от-
личаться по размерам. С ма-
ленькими собачками можно 
ездить в специальных вагонах 
в плацкарте, если держать их в 
переноске. А вот с крупными - 
только в купе.

Собак-поводырей в ваго-
нах всех типов можно про-
возить бесплатно, и никаких 
перевозочных и ветеринар-
ных документов не требуется. 
Важно, чтобы у пассажира 
были документы о подтверж-
дении инвалидности, собака 
была в ошейнике и намордни-
ке и сидела у ног пассажира. 

Во всех остальных слу-
чаях и на кота, и на собаку 
необходим ветеринарный 
паспорт. Желательно перед 
путешествием сделать все не-
обходимые прививки. Также 
требуется отдельный билет 
на питомца. Оплачиваются 
животные как багаж.

За несколько дней до по-
ездки важно дать питомцу 

привыкнуть к переноске, по-
сидеть в ней, оставить на ней 
свой запах. Просто оставьте 
ее открытой на видном ме-
сте, а далее любопытство 
сделает свое дело. Перед са-
мой поездкой положите на 
дно переноски впитываю-
щую материю или салфетки.

В самолете
К размеру переноски, если 

животное летит в салоне 
в качестве ручной клади, у 
разных авиакомпаний раз-
ные требования. Это нужно 
обязательно уточнить на сай-
те авиакомпании в момент 
покупки билетов. В салон 
обычно допускают живот-

ных весом не более 8 кг, в 
виде исключения - 10 кг. 

Животные большего веса 
летят в специальном отсе-
ке багажного салона, где им 
должны обеспечить полную 
безопасность.

Для крупных собак предус-
мотрены перелеты в особом 
отсеке в переноске. Но в этом 
году тут был скандальный слу-
чай, когда при перелете из Че-
лябинска в Москву в багажном 
отсеке самолета «Аэрофлота» 
умер американский булли. 
Причину гибели животного до 
сих пор устанавливают.

Имейте в виду: ряд авиа-
компаний, в том числе «Аэро-
флот», запретил перевозить 
на своих рейсах собак брахи-
цефальных пород с укорочен-
ной лицевой частью черепа. 
Логика следующая: если морда 
маленькая, то дыхательный ап-
парат животного слабый, а зна-
чит, во время перепадов давле-
ния и температур на борту они 
могут задохнуться. В группу 
риска попадают все разновид-
ности бульдогов и еще 17 по-
род: мопсы, пекинесы, ши-тцу, 
боксеры, грифоны, бостон-те-
рьеры, японские хины... Так что 
если вы решили отправиться 
в путешествие со своим лю-
бимцем из числа таких собак, 
то выбирайте другие средства 
передвижения.

Ольга Поплавская

ДОМАШНИЕ ПИТОМЦЫ ЕДУТ В ОТПУСК

О том, как избежать возможных ЧП, «МН» рассказала 
семейный и детский нейропсихолог Кира Макарова.

 Главное правило для родителей - подробно (с приме-
рами) объяснить детям (подросткам) все виды опасностей, 
которые могут подстерегать их летом. Особенно выделя-
ются: открытая вода (водоемы, озера, пруды), транспорт 
(особенно в сочетании с алкоголем - кто-то в компании 
принял спиртного, позвал друзей покататься «на папиной 
машине» - закончилось печально), качели-карусели… 

 Не только летом, но и каждый день ребенок должен 
знать о том, что категорически нельзя общаться с незна-
комыми людьми на улице (о чем бы незнакомец ни попро-
сил!) и ни в коем случае не пускать посторонних домой при 
отсутствии взрослых.

 Не только летом, но и всегда в семье должна быть дове-
рительная обстановка, чтобы ребенок не боялся сообщить 
родителям о своих проблемах (с учебой, со сверстниками и 
т. д.). Возьмите за правило каждый вечер ненавязчиво рас-
спрашивать ребенка о том, как прошел его день.

 Рекомендую заранее распределять летний отдых, 
определяя, чем ваши сын или дочь будут заняты. Чтобы не 
оставались без дела!

 Планирование должно соответствовать возрасту. Так, 
младшему школьнику (1-4-й классы) нужно строить график 
таким образом, чтобы он мог и заниматься (читать книги, 
посещать спортивные тренировки - не так интенсивно, как 
во время учебного года, но и не забрасывать), и общаться 
со сверстниками (игры, развлечения). Обязательно необ-
ходимо запланировать в летнем отдыхе общение с родите-
лями: совместный культурный досуг - экскурсии, посеще-
ние новых мест. Ребенок должен расширять свой кругозор, 
чтобы лето было насыщенным и интересным.

 Для более старшего возраста (от 9-10 лет) рекомендую 
рассмотреть лагерь. В зависимости от интересов самого ре-
бенка это может быть спортивный, языковой, туристический 
и т. д. Лагерь в целом идеальное место для общения со свер-
стниками. Но лагерь не все дети любят. Тогда нужно проду-
мать альтернативу - возможно, это будет месяц на даче со 
сверстниками либо дома с хорошо знакомыми друзьями.

 В случае отъезда ребенка в лагерь, на дачу и т. д. со-
званивайтесь с ним ежедневно, выясняйте, как он прово-
дит лето, нет ли проблем и трудностей. Снова подчеркиваю 
важность доверительных отношений в семье.

ЛЕТО - 
ОПАСНОЕ 

ВРЕМЯ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ

ПРАВИЛА ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ

В период летних отпу-
сков не все находят, с 

кем бы оставить жи-
вотное на передержку 

на время путеше-
ствия. Как перевезти 
домашнего любимца 

с собой к месту от-
дыха так, чтобы ему 

не навредить, нервы 
сберечь и никаких за-

конов не нарушить?
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Бездачные жители сто-

лицы могут попрактико-
ваться в выращивании 
овощей, ягод и зелени 

на общественных огоро-
дах. Учитывая, что земля 

в Подмосковье на вес 
золота, а покупать дачу в 

дальних областях и мо-
таться туда - удовольствие 

ниже среднего, огород в 
городе становится универ-

сальным решением.

Примерно у 70% жителей 
столицы есть дачи, на кото-
рых в большинстве своем они 
что-то выращивают. Одна-
ко, как посчитали социологи, 
треть москвичей не имеет сво-
ей земли и собственноручно 
выращенные фрукты-овощи 
им снятся только в сказочных 
снах. Но не стоит отчаиваться: 
городские парки придумали 
выдавать бездачникам в арен-
ду грядки. 

Сама садик я садила
От любителей вырастить 

своими руками овощи, ягоды, 
травы или цветы в черте го-
рода в парке Горького (про-
ект «Зеленая школа») отбоя 
нет: 37 больших грядок и 170 
грядок поменьше разлетают-
ся как горячие пирожки. За 
удовольствие покопаться в 
земле, снять стресс и убежать 
от городской суеты москви-
чи готовы платить 6,5 тыс. 
рублей за надел размером 
120 на 80 см и 4 тыс. рублей 
за грядку 120 на 40 см (такой 
вариант предпочитают те, 
кто приучает детей к труду на 
земле и хочет показать ребен-
ку, как растения выглядят в 
природе, а не на полке супер-
маркета). Такие суммы могут 
показаться завышенными, 
но если разделить их на весь 
сезон, то все не так страшно. 
Тем более что урожай реди-
ски, например, можно соби-
рать 3-4 раза с весны по осень, 
а ремонтантная клубника и 
вовсе плодоносит постоянно. 
И всегда есть вариант выра-

щивать великолепные цветы 
для себя любимого.

Пропалывать грядки в об-
щественный огород приходят 
и молодые пары, и родители с 
детьми, и пенсионеры. Бону-
сом к оплаченной аренде они 
получают перчатки, садовые 
инструменты, фартуки, лей-
ки. На выбор семена салатов, 
патиссонов, бобов, редиса, 
репы, свеклы, моркови, руко-
лы, лука и чеснока, а также 
рассада баклажанов, капу-
сты, огурцов, перца, томатов 
и земляники. Можно и свои 
семена или рассаду принести, 
если не устраивают предлага-
емые.

У одной из грядок мы заме-
тили девушку, подвязываю-
щую к палке огуречный сте-
бель. Анне 28 лет. Работает 
в консалтинговой компании 
недалеко от парка Горького. 
Раньше просто здесь гуляла, 
а в этом году решила что-
нибудь вырастить. Спросили 
Анну, не жалко ли ей платить 
деньги за грядку? Не лучше 
ли было бы получить ее бес-
платно?

- Нет. Я считаю, что все, 
что бесплатно, изначально 
обречено на провал, - гово-

рит начинающая огородница. 
- Если давать грядки на халя-
ву, найдется немало желаю-
щих закинуть в нее семена. 
А если энтузиазм иссякнет и 
грядка придет в запустение? 
Искать желающих взять 
растения на поруки? Потом 
вернется прежний хозяин и 
скажет: это мои помидоры, 
а ты хоть и полол - поливал, 
но тут никто. Кому нужны 
такие конфликты? Гораздо 
правильнее, когда у грядки 
есть хозяин, оплативший ее 
аренду. Все, что мы здесь вы-
ращиваем, можно забирать 
себе. Прикольно же! И та-
щиться за город в пробках не 
надо. Я вот салат уже делала 
из пяти своих огурчиков. В 
сто раз вкуснее магазинных! 
Это непередаваемое чувство, 
когда практически из ничего 

вырастает что-то вкусное! 
Я раз в два-три дня прихожу 
сюда после работы, поливаю, 
вношу удобрения, которые 
советуют агрономы из Зеле-
ной школы или огородники 
из интернета. Если не могу 
прийти, созваниваюсь с со-
седкой по грядке, чтобы она 
мои огурцы полила. Если 
она не может прийти к своей 
грядке, я за ее горохом при-
сматриваю. Оказалось, мне 
нравится копаться в земле, а 
в офисе некоторые мне даже 

завидуют и тоже хотят по-
пробовать что-то вырас-
тить.

Своя грядка 
в шаговой 
доступности
Постепенно и другие мо-

сковские парки перенимают 
опыт центрального парка. На-
пример, арендовать неболь-
шую мобильную фазенду на 
сезон и выращивать на ней 
что душе угодно можно на 
территории музея-заповедни-
ка «Кузьминки-Люблино». 

- Сейчас мы сдаем в арен-
ду более десяти пластиковых 
боксов размером 60 на 40 сан-
тиметров, в которых участ-
ники проекта «Садик-ого-
родик» (он начал работать с 
июня этого года) могут выса-
дить любую садово-огород-
ную культуру по своему вы-
бору. Если вы взяли в аренду 
бокс или несколько боксов, 
то можете сами пройти все 
этапы выращивания - от за-
полнения бокса землей до 
прополки, полива и сбора 
урожая, а можете доверить-
ся нашему садоводу, который 
будет ухаживать за вашей 
мини-грядкой, - рассказа-
ла «МН» сотрудник пресс-

службы музея-заповедника 
Ксения Дерябина. - Наш про-
ект новый, но в аренду взяты 
уже более десяти боксов. Сто-
имость аренды 1 тысяча ру-
блей за сезон. Люди сажают в 
персональных боксах земля-
нику, редис, душистую мяту и 
другие растения. Один парень 
гулял по парку, заглянул к 
нам, арендовал бокс и поса-
дил в нем петуньи. Странный 
выбор для молодого челове-
ка, но таким образом он хочет 
показать своему начальнику, 
увлеченному огороднику, что 
тоже умеет обращаться с рас-
тениями. Заодно надеется са-
моутвердиться в глазах шефа. 
Но обычно арендаторы бок-
сов сажают что-то, что потом 
можно будет съесть: кабачки, 
землянику, базилик, салат…

Пока заповедник «Кузь-
минки-Люблино» в начале 
пути по развитию обще-
ственных грядок, но если ин-
терес к ним будет расти, то 
и количество боксов-грядок 
там обещали увеличить, и их 
размеры. Территория парка 
позволит сделать это с легко-
стью.

Власти Москвы пообеща-
ли, что народные огороды 
откроются также в Битцев-
ском парке после его рекон-
струкции. В Чертанове вдоль 
улицы Днепропетровской 
появится новый рекреацион-
ный центр с экофермой, го-
родским огородом и яблоне-
вым садом.

- Все, кто любит работу на 
земле и хочет ее самостоя-
тельно возделывать, смогут 
высаживать овощные или 
декоративные культуры и 
ухаживать за садом. Такой го-
родской огород даст возмож-
ность жителям, у которых нет 
дачи или загородного участ-
ка, приобщиться к природе и 
вырастить собственный уро-
жай. Грядки будут строго ор-
ганизованы и поделены меж-
ду желающими, - рассказал 
заместитель руководителя 
Департамента капитального 
ремонта города Москвы Сер-
гей Мельников.

Елена Хакимова
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СОБСТВЕННАЯ ГРЯДКА 
В БОЛЬШОМ ГОРОДЕ

В Минпромторге изучают 
предложение Ассоциации 
компаний розничной тор-
говли о снижении НДС на 

продажу социально значи-
мых продуктов. Продавцы 

просят ряд послаблений, 
чтобы сдерживать рост 

цен. Эксперты сомневают-
ся, что это возможно.

Ассоциация компаний роз-
ничной торговли (АКОРТ) 
просит сразу несколько по-
слаблений: по замыслу пред-
ставителей этой организации, 
для предприятий, торгующих 
продуктами первой необходи-
мости, следует снизить НДС, 
который сегодня составляет 
13%. Еще надо продлить на год 
сроки уплаты страховых взно-
сов и налогов. Если правитель-
ство осуществит все эти меры, 
то цены на прилавках снизятся 
на 10%.  

По словам авторов иници-
ативы, ретейл сделал очень 
много для того, чтобы не до-
пустить подорожания продук-
тов. Например, торговые сети 
добровольно снизили наценку 
на социально значимые това-
ры в три раза - с 22 до 7%. При 
этом сами продавцы говорят, 
что понесли значительные 
убытки: расходы теперь на-
столько велики, что прибыль 
их попросту не покрывает.  

В Минпромторге заявили, 
что изучают предложение и 
считают его заслуживающим 
внимания. Но при этом заме-
чают, что уже дали рекомен-
дации, как оптимизировать 
торговлю, например, выхо-
дить прямо на производите-
лей, минуя удобных, но доро-
гих посредников.

«Мы рекомендовали тор-
говым сетям и поставщикам 
переходить от практики за-
купок на тендерах к прямым 
долгосрочным договорам 
поставок. Причем тендеры 
должны быть дополнитель-
ным инструментом быстро-
го пополнения запасов в пе-
риоды, когда на эти товары 
резко повышается потреби-
тельский спрос», - отметили 
в пресс-службе министерства. 

Между тем производители 
продуктов питания считают, 
что заслуживают снижения 
налогов и прочих льгот го-
раздо больше, чем те, кто 
этот товар продает. 

«Сначала НДС следует 
снизить для производите-
лей продуктов питания, ведь 
именно они выполняют клю-

чевую роль - обеспечивают 
население продовольствием, 
покрывая за свой счет все 
составляющие растущей се-
бестоимости», - заявил жур-
налистам зампред правления 
ассоциации «Руспродсоюз» 
Дмитрий Леонов. 

Многие эксперты сомнева-
ются в том, что меры, предло-
женные АКОРТ, смогут стать 
хоть сколько-нибудь эффек-
тивными. Снижение цен всего 
на 10% едва ли поможет насе-
лению, но зато бюджет недо-
получит от ретейла миллиар-
ды рублей налогов, которые 
могли бы пойти на пенсии или 
другие социальные выплаты. 

Одни специалисты счи-
тают, что спасти ситуацию 
сегодня сможет только рост 
конкуренции, например, раз-

витие небольших частных 
магазинов, которые были 
благополучно уничтожены 
в угоду крупным торговым 
сетям. Другие эксперты на-
поминают о существовании 
программы сдерживания цен 
на медикаменты, к опыту ко-
торой можно присмотреться. 
В этом случае в процессе ак-
тивно участвует государство в 
лице Федеральной антимоно-
польной службы, которая сле-
дит за тем, чтобы ценники на 
полках аптек не зашкаливали. 

В общем, не нужно быть яс-
новидцем, чтобы догадаться: 
Мирпромторг на уступки - ни 
для ретейла, ни для произво-
дителей - не пойдет. Чиновни-
ки будут по-прежнему, как они 
выражаются, «мониторить 
стоимость продуктов». А мы 
с вами будем платить и возму-
щаться постоянно растущей 
стоимостью мяса и овощей..

Наталья Владимирова

Цены на продукты не снизят
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Важно!
График огородных ра-

бот в московских парках 
свободный. Хозяева гря-

док могут приезжать, когда 
им захочется: посмотреть, 
полить, понаблюдать, как 
появляются первые всхо-

ды, прополоть, а потом 
забрать выращенный 

урожай.
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    Роман Курцын:
«Мы должны быть

  примером 
  для детей»

У Романа Курцына в активе более 
80 киноролей, причем половина 

из них - главные. Все фильмы 
зрелищные, все роли яркие. Во 
многих из них - сложные трюки. 

И все Рома исполняет сам! По-
лучает при этом ссадины, пе-

реломы, сотрясения. Но снова 
и снова берется за сложные и 
порой опасные роли. Почему, 
зачем? Хочет этим что-то до-

казать? Себе или кому-то?..

Бывший редактор «Пусть говорят» приоткрыл закулисье скандальных 
передач. Как оказалось, ток-шоу дурно влияют даже на тех, кто их соз-
дает. Подрывают здоровье, прежде всего душевное...

Секреты телевизион-
ной кухни редко когда 
«выносят из избы», осо-
бенно если дело касается 
ток-шоу, у которых кухня, 
как можно заподозрить, 
буквально погрязла в 
антисанитарии. И вот на 
днях один из бывших ре-
дакторов, который ударно 
трудился с Андреем Ма-
лаховым и в «Пусть гово-
рят» на Первом, и в «Пря-
мом эфире» на «втором», 
пустился в откровения, 
которые опубликовал в 
соцсетях. Он рассказал, 
что темы для очередного 
выпуска находятся так: 
либо люди сами звонят 
в редакцию программы 
(что случается довольно 
часто), либо захватыва-
ющие истории обнару-
живаются в новостях, в 
основном региональных. 
Бывает, что герои исто-
рии соглашаются пока-
зать свое грязное белье в 
обмен на юридическую 
помощь или ради инфор-
мационной поддержки 
своей позиции в том или 
ином конфликте. Однако 
большинство участников 
все-таки получает какие-
то гонорары. И тут все 
герои делятся на две ка-
тегории: «звезды» и «про-
стые». Первые соглаша-
ются на съемки только за 
очень серьезные деньги. 
А со вторыми редакторы 
всегда отчаянно торгуют-
ся. В среднем люди из глу-
бинки готовы выворачи-
ваться наизнанку за 10-20 
тысяч рублей. Максимум, 
что могут заработать в 
ток-шоу простые герои, 
- 50 тысяч. И это единич-
ные случаи, когда история 
оказывается резонансной, 
как, например, у всем те-
перь известной Дианы 
Шурыгиной.

Надо заметить, что не 
всегда истории, показан-
ные в эфире, реальны. 
Например, некоторые 
медийные персоны при-
думывают разные скан-
дальные сюжеты про 
себя, просят знакомых 

актеров подыграть и по-
том предлагают тему в 
ток-шоу. Один из главных 
поставщиков такого рода 
спектаклей - Гоген Солн-
цев. Этот человек, как 
отметил экс-редактор, по-
стоянно генерирует идеи 
того или иного скандала, 
нанимает актеров, репе-
тирует с ними, а потом 
предлагает готовый про-
дукт редакциям:

«Он делает вид, что это 
- правда. Редакция дела-
ет вид, что верит ему. Все 
счастливы. Рейтинги за-
шкаливают».

Кстати, у Гогена не-
давно умерла мама от 
осложнений после пере-
несенного ковида. И тут 
же с громким заявлением 
выступил некий экстра-
сенс, к которому якобы 
обращалась нынешняя 
жена Солнцева Полина 
с просьбой навести смер-
тельную порчу на све-
кровь. Полина, конечно, 
ответила с возмущением. 
Подключилась и ее мать, 
которая была замужем 
за Гогеном ранее, а потом 
якобы ухаживала за его 
мамой: «Она на смертном 
одре звала сына, а тот в 
это время развлекался в 
Сочи!» Сам Гоген от все-
го происходящего ока-
зался в тяжелом состоя-
нии - чуть на скорой не 
увезли... В общем, все так 
закручивается, что стано-
вится понятно: это очень 
подходящий материал 
для ток-шоу! Для сведе-
ния: по словам того само-
го редактора, Солнцеву 
за его «ситуации из жиз-
ни» платят по 150 тысяч 
рублей. Сколько платят 
редакторам ток-шоу, ко-
торые курируют каждый 
этап всех историй, неиз-
вестно. Но к ним ведь не 
все приходят с готовыми 
спектаклями. Есть реаль-
ные трагедии реальных 
людей, которых по долгу 
службы приходится не 
мытьем, так катаньем за-
влекать на съемки, лгать, 
чтобы заполучить не-

сговорчивого персонажа, 
шантажировать и делать 
много других вещей, ко-
торые не вписываются в 
рамки нормальных нрав-
ственных принципов. Тот 
редактор, что отважил-
ся рассказать обо всем 
этом, признался, что на 
ТВ люди его специаль-
ности требуются посто-
янно - очень уж большая 
текучка. Большинство 
просто не задерживается 
на такой сволочной ра-
боте. А те, кто все-таки 
задерживается, расплачи-
ваются за это по полной. 
У ветеранов ТВ-фронта 
происходит такая дефор-
мация личности, что они 
«нуждаются в долгой пси-
хотерапии».

- Это действительно 
так, на мой взгляд, - гово-
рит психиатр Александр 
Беликов. - И я думаю, что 
психологическая и психи-
атрическая помощь долж-
ны быть прописаны в их 
трудовых контрактах, что 
вряд ли имеет место быть. 
А между тем специфика 
их работы может вызвать 
как минимум синдром 
эмоционального выгора-
ния. Клинически это про-
является так: сильнейшая 
раздражительность, нару-
шение сна, снижение ра-
ботоспособности. Все это 
сказывается на качестве 
их жизни. И тут психоте-
рапевтическая помощь 
нужна обязательно. По-
тому что далее формиру-
ется невротизация, потом 
все это перерастет в не-
врозоподобный синдром... 
Не будем уточнять все эти 
медицинские термины. 
Скажу так: чем дольше 
человек этим занимает-
ся, тем глубже будут его 
проблемы. Хотя для не-
которых подобная среда 
- самое то. Например, пси-
хопатические личности 
(склонные самоутверж-
даться за счет других, ма-
нипулировать людьми) 
совершенно ничем не ри-
скуют. Это их стихия...

Лидия Мезина

- Роман, в каких проектах вы 
сейчас заняты?

- Снимаюсь сейчас в сериале 
под названием «Дурдом». Очень 
классная и смешная история. Драй-
вовая. Пока не могу раскрывать 
сюжетную линию. Скажу лишь, 
что играю стриптизера. И это дико 
смешно!.. Еще снимаем сейчас 
комедию-экшен, она называется 
«Скотч&виски», я играю бруталь-
ного грабителя. Там мой герой - та-
кой крутой парень, весь в татуиров-
ках, - грабя картинную галерею, 
попадает в неловкую ситуацию...

- Но вот про стриптиз. Вы 
учились танцевать его для этой 
роли?

- Да. Но я в свое время имел отно-
шение к ночной жизни: учась в теа-
тральном институте, работал в ноч-
ных клубах, был арт-директором в 
Ярославле... Я в этом городе живу, 
кстати, до сих пор... И еще хочу ска-
зать, что комедия, где играю стрип-
тизера, она не пошлая, с хорошим 
юмором. Там, например, вообще нет 
эротики - скорее, стеб на эту тему...

- Вам сложнее сыграть драма-
тическую роль или комедийную?

- Комедийную. В наше время, на 
мой взгляд, не так много артистов, 
которые умеют играть комедию. 
Раньше, например, было такое по-
нятие «рязановская комедия». Это 
были уникальные фильмы Эльдара 
Рязанова, где тебе хотелось и попла-
кать, и посмеяться. Сейчас продюсе-
ры, режиссеры и сценаристы хотят 
этого добиться: чтобы не просто 
смеяться над чем-то, а чтобы воз-
никали разные эмоции, чувства. Но 
это сложно... Хотя, как мне кажется, 
во всех русских комедиях есть мо-
менты, когда хочется поплакать... 

- А еще многие актеры гово-
рят, что отрицательных героев 
интереснее играть...

- Безусловно! Но мне почему-то 
не дают роли злодеев... 

- Почему?
- Не знаю. Да я и сам как-то ста-

раюсь не брать такие роли. Как бы 
это смешно ни звучало, но каждый 
герой берет у тебя кусочек души. 
Ведь ты вкладываешься в этого 
персонажа... Я чаще всего соглаша-

юсь либо на положительных супер-
героев, чтобы ребята, в том числе 
мой сын, хотели поиграть в этих 
героев. Либо на комедийного пер-
сонажа, на которого ты смотришь 
и просто отдыхаешь. Вообще хо-
чется участвовать в фильмах, после 
которых хочется жить.

- Во всех проектах вы сами ис-
полняете трюки и при этом не-
редко травмируетесь...

- Точно. Вот вчера со второго 
этажа упал (показывает локти с со-
дранной кожей и синяками. - Ред.). 
Не получился трюк... Да, много все-
го у меня было. Сломан нос, были 
выбиты зубы. Ломал ключицу, ре-
бра практически все ломал, мыш-
цу рвал, был вывих шейки бедра, 
перелом колена, ступни повреждал, 
пальцы и так далее... 

- Ну и зачем вам это?
- Характер! (Смеется.) Важ-

но самому выполнить трюк. Мне 
кажется, что зритель, когда видит 
кадр, он все равно чувствует, дублер 
работал или сам актер. В советское 
время многие артисты выполняли 
трюки и не боялись. А я думаю, что 
если суждено, то и на ровной дороге 
можно оступиться, поскользнуть-
ся и получить перелом... Вообще я 
к травмам отношусь как к неким 
приключениям в своей жизни.

- Супруга, наверное, с ума схо-
дит каждый раз, когда узнает о 
травмах?

- Я ей не рассказываю ничего. 
Большую часть про меня она не 
знает. И не читает и не смотрит мои 
интервью. Меньше знаешь - крепче 
спишь. А потом она уже, наверное, 
привыкла.

- А к поклонницам она ревнует?
- Я не даю повода. Когда приез-

жаю домой, у меня не работают ни 
телефон, ни социальные сети. Да и 
вообще у меня в соцсетях только 
работа - ничего личного.

- Почему?
- Знаете, почему актеров называ-

ли звездами? Потому что до них ре-
ально было не дотянуться: мы виде-
ли их только на экране, боготворили 
их, подражали им. А сейчас многие 
актеры, особенно молодые, показы-
вают абсолютно все, ездят на ток-
шоу, где полощут грязное белье. На 
мой взгляд, это некое предательство 
профессии. Мы все-таки должны 
быть примером для детей...

Анна Соколова

После ток-шоу 
нужен психиатр!
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все свои истории 

выдумывает
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Наталья Крачковская 
умерла в 2016 году от послед-
ствий инфаркта миокарда. 
Похороны были очень скром-
ными. Даже церемонию про-
щания, на которую могли 
бы прийти поклонники ар-
тистки, не проводили. Един-
ственный сын Крачковской 
Василий тогда заявил, что 
именно мама просила его не 
устраивать никаких проща-
ний. Но вряд ли звезда совет-
ских комедий предполагала, 
что после смерти у нее не бу-
дет даже... могилы. Холмик, 
который был насыпан при по-
гребении, недавно сровняли с 
землей. Сотрудники ГБУ «Ри-
туал» сообщили, что с места 
захоронения действительно 
убрали лишний грунт, засте-
лили все геотекстилем и засы-
пали щебнем. И сделано это 
было в целях «комплексного 
благоустройства» и по распо-
ряжению владельца участка, 
то есть, по всей видимости, 
сына Натальи Леонидовны...

Вполне понятно, зачем по-
надобились геотекстиль и ще-
бень: чтобы могила не заросла 
травой, которую надо регу-
лярно выпалывать, а это хло-
потно. Но почему тогда до сих 
пор не поставили памятник и 
убрали даже старый времен-
ный крест? Кто-то решил, что 
украли. «А кому он нужен?» - 
заметил на это сын актрисы. И 
от дальнейших комментариев 
категорически отказался. Не 
захотел ничего прояснить и 
уже взрослый внук Крачков-
ской Владимир...

Мы решили поговорить с 
теми, кто входил в близкий 
круг Натальи Леонидовны, - с 
ее друзьями и коллегами.

- К сожалению, это обычная 
история, - говорит Станислав 
Садальский. - Часто бывает, 
что родственники после смер-
ти человека не желают зани-
маться его могилой. Тут ничего 
нового. То же самое и у Риммы 
Марковой, ее могила тоже за-
брошена. И Римма, и Наташа 
последнее отдавали своим 
детям, внукам! «Все Васе, все 
Васе!» - кричала Наташа. Она 
очень любила сына. Но чем 
больше любишь и громче 
кричишь об этом, тем меньше 
благодарности. И тем хуже мо-
гила у того, кто жил ради своих 
детей. Историй таких много. И 
даже обсуждать это тяжело.

- Конечно, можно было 
бы объявить какой-то сбор 

на памятник, - считает Лео-
нид Ярмольник. - Но все эти 
общественные сборы меня 
лично пугают. Сколько объ-
являли такие сборы - деньги 
потом уходили не туда... У 
меня есть большой жизнен-
ный опыт, я насмотрелся на 
такие вот акции - «скинемся 
всем миром». Мог бы Союз 
кинематографистов каким-
то образом посодействовать 
в установке памятника. Но 
у меня есть ощущение, что 
этим все-таки родственники 
должны заниматься.

- Я слышала, что Васе - сыну 
Наташи Крачковской - вро-
де как предлагали помощь в 
установке памятника, - пове-
дала Лариса Лужина. - Гильдия 
киноактеров предлагала. Но 
он отказался. А почему - я не 
в курсе. Конечно, давно надо 
кому-то этим заняться. И если 
бы кинули клич, что вот надо 
собрать деньги на памятник 
Крачковской, я думаю, что 
люди бы откликнулись. Я 
бы сама тоже что-то внесла - 
сколько могу... Но нельзя так 
это все оставлять. Не знаю, по-
чему Вася об этом не позабо-
тится. Я его видела только ма-
леньким. И вроде он хороший 
такой парень был... Ну, может, 
нет у него средств на памят-
ник маме, а помощь принять 
не хочет из гордости. Не знаю, 
в чем тут дело. И не знаю, как 
мой собственный сын будет о 
моей могиле заботиться. Но я 
надеюсь, что он за ней хотя бы 
будет ухаживать. У меня мама 
в Ивантеевке похоронена, я не-
часто к ней на кладбище могу 
приезжать. Но как только уда-
ется - приезжаю. Памятник 
у нее стоит скромный. Но он 
есть. А так, чтобы даже кре-
ста не было, как у Наташи... 
Это вообще мне непонятно! И 
очень странно...

Лидия Мезина

д
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79-летняя Ангелина 
Вовк говорит, что не хоте-
ла бы снова стать ведущей 
популярного новогоднего 
телеконцерта.

- Разве что представить 
новых ведущих (програм-
му уже много лет ведут 
Сергей Лазарев и Лера Ку-
дрявцева. - Ред.), но не са-
мой объявлять все эти пес-
ни, - поясняет тетя Лина.

Как говорит Вовк, ей 
совсем чуждо то, во что 
превратилась популярная 
музыка.

- У современного поко-
ления другие песни и вку-
сы, - вздыхает Ангелина 
Михайловна. - Я уже их так 
не принимаю сердцем и ду-
шой, как любила нашу со-
ветскую эстраду, где были 
выдающиеся произведения, 

наполненные смыслом, 
энергетикой, высокими мо-
тивами. Поэтому пустые 
песни сегодняшнего дня 
мне неинтересны, я не сле-
жу за молодыми артистами, 
не могу выделить кого-то. 
Даже от той же Аллы Пу-
гачевой уже не захотела бы 
что-то слышать, она давно 
не создает чего-то близко-
го и понятного каждому из 
нас, как прежде.

Ангелина Вовк привык-
ла, что на «Песне года» 
звучат песни на музыку 
Пахмутовой, Фельцмана, 
Френкеля, Крутого... Ше-
девры! И поэтому прими-
тивный электронный, пра-
вящий бал сегодня набор 
звуков ее раздражает. А 
еще раздражает то, в каком 
непотребном виде часто 

появляются перед зрителя-
ми молодые исполнители.

- Мне не нравится, как 
подчас вульгарно вы-
глядят исполнители, как 
они топчут что-то святое, 
- вздыхает она. - Сцена - 
это как храм. И появлять-
ся там в исподнем как-то 
странно.

Федор Григорьев

«Сначала два года панде-
мии, а потом.... На ВГТРК 
сейчас нет юмора в прин-
ципе. Да и вообще людям 
не до смеха», - говорит Мо-
розов. О ситуации на рынке 
юмора нам рассказал под-
робнее знаменитый часту-
шечник и звезда «Аншла-
га» Николай Бандурин:

- Народу, может, и не до 
смеха, но дело не в этом... 
Да, на «второй» кнопке, на 
которой сосредоточен весь 
классический юмор, из-за 
спецоперации приостанов-
лен показ всех юмористиче-
ских программ - «Аншлаг», 
«Парад юмора», «Петросян-
шоу» и т. д. Поэтому даже 
уже отснятые выпуски того 
же «Петросян-шоу» канал 
«Россия-1» пока не покупа-
ет. Они в данный момент 
не нужны. И наш продюсер 
сейчас очень грустит. Он не 
может понять, на какие день-
ги снимать новые выпуски и 
удастся ли их продать... Не-
государственные каналы 
- ТНТ, СТС - продолжают 
выпускать юмористиче-
ские шоу. А вот на госка-
налах юмор под запретом, 
там все превратилось в 
сплошную новостную и 
аналитическую историю. 
Мне кажется, что это не-
правильно, потому что 
людям все равно надо да-
вать возможность отвлечь-
ся, посмеяться. Но не мне 
такие вопросы решать. Это 
прерогатива руководства 
каналов. И если они счита-
ют, что можно обойтись без 

юмора... Да, многие люди 
действительно озадачены 
теми проблемами, с которы-
ми столкнулось наше обще-
ство, и не хотят никаких раз-
влечений. Но есть и те, кто 
соскучился по юмору. А с 
юмором сейчас, повторюсь, 
все плачевно. Без какой-
то господдержки, я думаю, 
нашим юмористам будет 
очень тяжело выживать. Да-
леко не у всех есть какой-то 
параллельный бизнес. Для 
многих по-прежнему кон-
цертная деятельность - это 
единственный источник до-
хода. И этот источник силь-
но истощился. Приходится 
искать, чем бы еще зарабо-
тать. У меня, например, есть 
антрепризные спектакли. И я 

снимаюсь в кино. Все это 
как-то поддерживает мои 
штаны. Но мне хотелось 
бы зарабатывать тем, чем я 
всегда зарабатывал. Концер-
тами! А их почти нет. И если 
ничего не предпринимать, то 
мы, юмористы, вымрем все. 
И останется только стендап.

- Но это ведь тоже юмор.
- Юмор. Но непрофессио-

нальный. Стендап - это само-
деятельность. А я говорю об 
артистах-профессионалах! 
Беда нашего времени в том, 
что на первый план вылезли 
непрофессиональные арти-
сты. Просто потому, что мо-
лодое поколение зрителей 
нетребовательно к тому, что 
смотрит. И в итоге профес-
сиональный юмор умирает.

- Государство поддер-
живает и отечественное 
кино, и театры. Юмори-
стам какая-то поддержка 
оказывается?

- Нет! Помощи никакой 
нет ни от Минкультуры, ни 

от кого. Мне кажется, что 
пришло время бить во все 
колокола: обратите на нас 
внимание! Потому что 

если мы будем выживать в 
таком режиме еще год-два-
три, то нас, профессиональ-
ных юмористов, не оста-
нется вообще. Люди уйдут в 
другую сферу. И професси-
онального юмора в стране 
просто не будет. А ведь судя 
по реакции зала на тех кон-
цертах, которые иногда еще 
проводятся, людям все это 
очень-очень нужно...

М.Н.

Скандал вокруг 
захоронения 
Крачковской:
почему сын и внук 
бездействуют?

«Сплошная пустота!»
Ангелина Вовк вела легендарный телефестиваль «Песня года» на протяжении 18 лет. Но сегодня происходящее там ее мало волнует - слишком примитивной стала эстрада, слишком пошлыми образы артистов...

«Юмор умирает! 
Надо бить во все колокола!»
Звезда «Кривого зеркала» Александр Морозов заявил, что с юмором у нас в 
стране беда. На телевидении его осталось мало, с некоторых каналов он исчез 
совсем. Да и концерты юмористов проходят не в том количестве, что раньше...

Могила всеми любимой актрисы оказалась не то чтобы 
заброшенной... Она просто стерта с лица земли. На месте 
погребения осталась только скромная табличка с именем... 
Что же случилось? Почему наследники так равнодушны к 
памяти родного им человека?
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Династия 
подкаблучников

Юрий Маликов и его 
супруга Людмила жена-
ты уже больше полуве-
ка. Про эту пару точно 
можно сказать, что это 
любовь длиною в жизнь.

Со свой будущей же-
ной Людмилой Вьюнко-
вой создатель легендар-
ного ВИА «Самоцветы» 
познакомился в 1966 

году. Людмила тогда 
работала танцовщицей, 
была солисткой балета 
Московского мюзик-
холла. Встретились на 
одной из репетиций...

- Увидел - и ослеп! 
- признается Юрий 
Федорович. - Я был 
скромным молодым че-
ловеком, но все же ос-
мелился попросить про-
водить ее домой. Пока 
шли, уговорил погулять. 
Она зашла домой одеть-
ся потеплее - была зима, 
мороз, - а я за это вре-
мя, пока ждал на улице, 
вытоптал в сугробе ее 
имя...

Именно этот посту-
пок и покорил сердце 
Людмилы. Кстати, ког-
да пара отмечала 50-ле-
тие со дня знакомства, 
Юрий Маликов повто-
рил этот сюжет: рано 
утром, пока супруга спа-
ла, он под окнами дома 
вытоптал на снегу имя, 
чем невероятно ее рас-
трогал... 

Маликовы сумели 
пронести через годы 
свою любовь и тро-
гательное отношение 
друг к другу. У них двое 
детей, и, конечно, мы их 
все знаем. Кстати, Дми-
трий Маликов в этом 
году отмечает 30 лет со 
дня знакомства со своей 
супругой Еленой.

- Залог счастливой 
жизни - это когда муж-
чина в хорошем смысле 
подкаблучник, - считает 
Дима. - Когда он подка-
блучник, сразу исчезает 
большое количество 
проблем...

«Без юмора - 
никуда!»

Долгим счастливым 
браком могут похва-
статься и друзья Мали-
ковых - Пресняковы. 
Владимир Пресняков-
старший и его супруга 
Елена в прошлом году 
отметили изумрудную 
свадьбу - 55 лет со-
вместной жизни. А свел 

эту пару 
счастливый 
случай. Еле-
на серьезно 
занималась 
х у д о ж е -
с т в е н н о й 
гимнасти-
кой. Но 
п о л у ч е н -
ная травма 
н а в с е г д а 
р а з б и л а 
мечты о 
к а р ь е -

ре в большом спорте. 
Девушка решила по-
пробовать свои силы 
в музыке и записалась 
на прослушивание в ан-
самбль, художествен-

ным руководителем 
которого и был Вла-
димир Пресняков. Уже 
через несколько ме-
сяцев пара сыграла 
свадьбу. 

- Меня часто спра-
шивают о секрете 
счастливой семейной 
жизни, но его как та-
кового нет, - говорит 
Владимир Петрович. 
- Мой отец когда-то 
мне сказал: «Нет ни-
каких точных призна-
ков, как выбрать себе 
жену». Так что мне тут 
повезло. Нам помога-
ет понимать друг дру-
га общая профессия: 
мы оба музыканты. 
Мы спокойно живем, 
не ссоримся. А если и 
бывают какие-то кон-
фликтные ситуации, то 
стараемся сгладить их с 
помощью юмора. Без 
него - никуда!

Кстати, сын этой 
пары - Владимир Пре-
сняков-младший - не 
сразу нашел свою един-
ственную. С Натальей 
Подольской они совсем 
недавно отметили 12-ле-
тие брака и уверены, 
что смогут сохранить 
семейное счастье, ведь 
у них для этого есть от-
личный пример.

Девушка 
без адреса

Никита Михалков и 
его супруга Татьяна в 
следующем году будут 
отмечать золотую свадь-
бу. Для Никиты Серге-
евича это второй брак, 
первой супругой была 
Анастасия Вертинская. 

Ну а история знаком-
ства нынешних супру-
гов просто удивитель-
ная. Встреча произошла 
в Доме кино на одной из 
кинопремьер. В то вре-
мя Таня работала мане-
кенщицей в доме моды. 

- Знаете, что меня тог-
да подкупило? - спраши-
вает Никита Сергеевич. 
- Она была застенчивая 
и не знала, кто я такой, 
а я к тому времени уже 
много снимался... 

Молодые люди 
встречались очень не-
долго. Практически 
сразу после знакомства 
Никиту забрали в ар-
мию: он служил на фло-
те на Камчатке. За это 
время Татьяну он не за-
был. Но когда вернулся 
в Москву, выяснилось, 
что девушка сменила 
адрес, а нового он не 
знал. Однако настойчи-
вость Никиты и помощь 

друга Сергея Соловьева 
помогли отыскать Таню. 
Кстати, многих удивит 
один факт об этой паре: 
свадьбу они сыграли не 
в Москве, а в Грозном, 
где в 1973 году Никита 
Михалков снимал свой 
легендарный фильм 
«Свой среди чужих, чу-
жой среди своих». 

Яна Невская

На пикирующие 
рейтинги шоу «Сегод-
ня вечером» обратил 
внимание Станислав 
Садальский:

- Похоже у Перво-
го канала дело швах - 
смотрите цифры. 

Актер также выдви-
нул и свою версию о 
том, почему к передаче 
угасает зрительский 
интерес:

- Балерун Цискарид-
зе рассказывает только 
о себе, маме, няне само-
забвенно. Интересо-
ваться другими людьми 
у него не получается. 
Ему неинтересны чу-
жие рассказы. Николя 
гостей пережидал, по-
том репликами невпо-
пад напоминал, что он 
главный. В общем, не 
«Сегодня вечером», а 
«Я и зеркало».

На самом деле хо-
дят упорные слухи о 
том, что и руководство 
Первого канала недо-
вольно тем, как скла-
дывается ситуация во-
круг шоу. Говорят, будто 
Цискаридзе хотят «по-
просить на выход» и 
уже подыскивают ему 
преемника. А возмож-
но, что проект и вовсе 
закроют...

- Решение о за-
крытии передачи 
или смене веду-
щего принимаются 
зачастую по незави-
сящим от рейтингов 
причинам, - говорит 
телеведущий Влади-
мир Березин. - Сейчас 
критерии на этот счет 
такие разные. Обыч-
но все происходит так: 
если руководству нра-
вится программа - ну 
вот нравится, и все! 
- она будет выходить, 
даже если у нее низкие 
рейтинги. Если рей-
тинги будут средние, 
то скажут: «Это нор-
мально. Нам высокие 
показатели не важны. 
Эта программа выпол-
няет социальную зада-
чу». Вот как-то так. Но 
могут и закрыть. По-
тому что есть какой-то 
аналогичный новый 
проект - «Поем на кух-
не всей страной». Эта 
передача в чем-то по-
хожа на «Сегодня ве-
чером». Вообще если 
есть сомнения в це-
лесообразности даль-
нейшего производства 
программы, то зака-
зывают фокус-группу. 
Это группа зрителей, 
которая смотрит от-

дельные выпуски, и 
потом их спрашивают, 
нравится или не нра-
вится. Что не нравится 
конкретно: тема, де-
корации, участники, 
ведущий?.. Я бы не 
стал упирать на то, что 
рейтинги «Сегодня ве-
чером» падают по при-
чине того, что ведущим 
стал Николай Циска-
ридзе. Он все-таки ме-
дийная фигура. И ведет 
он хорошо! Я смотрел, 
мне очень понрави-
лось: все так душевно, 
атмосфера легкая и ве-
селая. Поэтому я теря-
юсь в догадках, что там 
может быть не так. Вот 
что скажу: если руко-
водство хочет закрыть 
какой-то проект, то оно 
обязательно найдет по-
вод для этого, а если 
передачу начальству 
хочется сохранить, то 
непременно появится 
причина, чтобы не за-
крывать. 

Лидия Мезина

УЖ
Е 

В 
ПР

ОД
АЖ

Е!

Уч
ре

ди
те

ль
: А

Н
О

 «
Ре

да
кц

ия
 га

зе
ты

 «
М

ир
 н

ов
ос

те
й»

. Р
ег

. П
И

 №
Ф

С
77

-7
97

37
 о

т 
27

.1
1.

20
  в

 Ф
ед

ер
ал

ьн
ой

 с
лу

ж
бе

 п
о 

на
дз

ор
у 

в 
сф

ер
е 

св
яз

и,
 

ин
ф

ор
м

ац
ио

нн
ы

х 
те

хн
ол

ог
ий

 и
 м

ас
со

вы
х 

ко
м

м
ун

ик
ац

ий
 (Р

ос
ко

м
на

дз
ор

).
 Р

ек
ла

м
а.

Пришел, увидел... 
полюбил!
На прошлой неделе впервые официально отметили День семьи, любви и 
верности. Накануне праздника мы решили узнать у представителей знаменитых 
российских семей (а точнее, семейных династий), в чем секрет счастливой 
крепкой семьи...

« Сегодня вечером»: 
рейтинги падают из-за 
Цискаридзе? 

Знаменитый танцовщик, заменивший в проекте Максима Галкина, 
несмотря на всю свою харизму, так и не покорил, по всей видимости, 
аудиторию программы. Зрители его критикуют в интернете. Да и 
рейтинги падают на глазах...
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- Филипп, наделали же 
вы шума своим юбилейным 
шоу в Кремле! Прошло уже 
почти три месяца, а вам все 
простить не могут танца 
на кресте, просят анафеме 
предать!

- Да, теперь надо замали-
вать свои грехи с крестом, ре-
шить проблемы с епархией, 
чтобы она меня простила и 
больше не ругала за то, что я 
как-то не так представил об-
раз Богоматери на своем кон-
церте. Я поэтому даже вклю-
чил в свою программу «Оду к 
радости» (прежде пела Алла 
Пугачева. - Ред.). Там такие 
есть слова: «Радуйся, радуй-
ся // Силу несущему // Свету 
весеннего дня. // Радуйся, ра-
дуйся // Хлебу насущному, // 
Что подарила земля». Хочу 
этими словами со сцены дока-
зать свою истинную любовь к 
Господу нашему.

«Дольче и Габбана» 
я послал подальше!»

- Песни новые в ваших 
программах появляются, 
а старые костюмы исче-
зают. Говорят, с давними 
друзьями «Дольче и Габба-
на» вы вдрызг рассорились?!

- Я послал их, они меня до-
стали, потому что ведут в на-
шей стране себя неправиль-
но. Сказал, что прекращаю 
с ними всякое сотрудниче-
ство раз и навсегда, все! 
(Dolce & Gabbana, 
как и многие люксо-
вые марки, после на-
чала специальной во-
енной операции ушли 
с российского рынка. 
- Ред.).

- А ведь было вре-
мя, когда вы регуляр-
но посещали показы 
этой знаменитой 
люксовой марки в 
Италии и получали 
поздравления с днем 
рождения лично от 
Доменико Дольче и 
Стефано Габбана. 
Теперь что же, всю 
созданную ими одежду при-
дется продавать на каком-
нибудь аукционе?

- Зачем? Слишком много 
души вложено в каждый мой 
образ! Вот, например, моя 
любимая мантия с короной - 
покупал ее за 280 тысяч евро. 
А лет через 20, глядишь, ко-
стюм уже будет стоить и все 
2 миллиона - вот тебе и вы-
годное вложение. Меня уже, 
может, на свете не будет, а 
дети продадут и пожертвуют 
потом эту сумму на благотво-
рительность.

- Но ведь многие люди 
смеются над всеми этими 
коронами, перьями и блест-
ками!..

- Помню, как гуру моды 
Алена Долецкая критикова-
ла меня и говорила: «Ты одет 
как из недорогого привок-
зального берлинского порно-
магазина!» Хотя я до сих пор 
не могу понять, почему имен-
но из Берлина, там есть го-
рода, где все покруче с этими 
делами обстоит, - Франкфурт-
на-Майне, например, Гам-

бург… После такой критики 
и началось мое увлечение 
фэшн-индустрией, которое 
стоило мне огромных денег!

- Не обижаетесь, когда за 
экстравагантный вкус вас 
порой фриком называют?

- В последнее время, когда 
начались определенные со-
бытия, меня в социальных 

сетях часто на-
зывают клоуном. 
Люди думают, что 
этим оскорбляют 
меня. Какая глу-
пость! Нет, они 
меня, наоборот, 
этим окрыляют! 
Да, я клоун, не 
стыжусь этого - 
грустный, веселый, 
разноцветный, пестрый! Раз-
ный! Моя бабушка - цирко-
вая артистка, я все детство 
провел за кулисами цирка. 
Что же тут плохого?!

«С Майклом 
Джексоном на одной 
ступени»

- А вы кому-то подража-
ли в этой своеобразной ма-
нере одеваться и подавать 
себя, когда делали первые 
шаги на сцене?

- Самым первым образ-
цом для подражания стал для 
меня Элвис Пресли. Причем 

началась эта любовь еще в 
детстве, когда в начале 1970-х 
папа откуда-то с гастролей 
привез невероятный золотой 
двойной альбом. Я, конечно, 
сначала клюнул на красивую 
картинку. Просто это все, 
блестящее и яркое, уже тог-
да любил, поскольку, как уже 

говорил, моя ба-
бушка из цирка, 
мы в гости к Лю-
бови Орловой 
ходили… Потом 
уже услышал 
музыку. Когда 
же посмотрел 
видео, то понял: 
это мой герой!

А спустя не-
сколько лет ба-
бушка в каком-
то болгарском 

журнале нашла фотографию 
Майкла Джексона, который в 
ту пору только выпустил свой 
первый альбом. И она сказа-
ла: «Смотри, как этот парень 
похож на тебя!» С годами 
выяснилось, что я не толь-
ко похож на него внешне, но 
и талантом стою с великим 
Майклом практически на од-
ной ступени… А свой стиль я 
стал формировать благодаря 
Либераче (в 1950-1970-е годы 
самый высокооплачиваемый 
артист в мире. - Ред.). Он меня 
добил своим ярким сцениче-
ским имиджем!

- Мне кажется, по части 
смелых образов вы его давно 

переплюнули! Но только ли 
ради вечного шоу все эти не-
вероятные наряды нужны?

- Для меня лично шопинг 
- большое удовольствие. Я 
ведь многие коллекции пер-
вых линий знаменитых домов 
моды покупаю прямо с по-
диума. Артист должен каж-
дый раз появляться в новых 
костюмах. Не в моих тради-
циях приходить на съемку 
программы в вещи, которую 
зрители уже раньше видели. 
Люблю удивлять и, возмож-
но, поэтому столько лет попу-
лярен на эстраде: даю людям 
возможность обсудить меня, 
мой внешний вид, костюм, 
песню. Но все это стоит де-
нег. Да и квартира на Таганке 
в итоге превратилась просто 
в склад вещей. Причем на 90 

процентов одежда там 
новая, с бирками, от по-
трясающих дизайнеров, 
вещи которых практи-
чески невозможно ку-
пить… Но при всем этом 
публичное одиночество 
артиста часто не дает 
ему возможности стать 
самим собой, раскрыться 
перед теми, кого уважа-
ешь и кому доверяешь. 
Возможно, яркая одеж-
да - это такая раковина, 
куда я сознательно ухожу. 
Ведь доверять кому-то 
сегодня я уже перестал, 
к сожалению. Те, кого 

считал друзьями, отреклись 
от меня… Хотя с заклятыми 
врагами я помирился. С Тима-
ти, например. 

«Я не лысый!»
- Зато чувство само-

иронии с годами у вас стало 
сильнее!

- А она очень помогает не 
забронзоветь! Мне с детства 
нравилась песня из старого 
спектакля Театра сатиры с та-
кими словами, которые я взял 
для себя девизом: «Пускай ка-
призен успех // Он выбирает 
из тех, // Кто может первым 
посмеяться над собой…»

- Вы даже про изъяны сво-
ей фигуры говорите смело!

- Я не справился с искуше-
нием кока-колой, с искуше-
нием бигмаком, потому что 
хочу хорошо прожить эту 
жизнь и пожрать от души, 
получить удовольствие. Без 
еды я чувствую себя полной 
тряпкой - у меня нет энер-

гии. И мне ее запасы надо 
пополнять. Хотя, когда 

нужно срочно похудеть 
- к юбилею, программе, 
клипу, - есть у меня свои 
средства, которые я эф-
фективно применяю 
так, что через неделю 
меня никто не узнает. 
А сейчас у меня лето, 
и я имею полное право 
отпустить себе живо-
тик - набить, нажрать 
и напить.

- Вы осторож-
нее, а то Басков по-
том язвить будет. 
Кстати, в любви к 
яркости он от вас 
несильно отстает!

- Помню, как я ре-
шил поработать в формате 
минимализма, а Коля как раз 
готовился к шоу «Импера-
тор». Тогда даже мои интел-
лектуальные друзья в глаза 
мне говорили: «Здорово, Фи-
липп, здорово!», а за спиной 
шептались: «Басков, конечно, 
вложился!» И так я понял, что 
не готов в 55 лет переучивать 
зрителя, который привык к 
моей яркости. Я просто стал 
заложником образа, покупая 
дорогие костюмы, реальные 
короны. А к простоте лю-
дей пусть приучают другие 
артисты, которые выходят 
на сцену без шоу: Григорий 
Лепс, Валерий Меладзе. Они 
прекрасно себя чувствуют 
в строгом классическом ко-
стюме. 

- Басков называет себя 
«натуральным блондином», 
а вы же теперь не стесняе-
тесь своей седины…

- Теперь это мой натураль-
ный цвет, ничего красить не 
надо. Хотя такой опыт у меня 
был: 20 лет назад для съемок 
клипа «Огонь и вода» я был 
беленький, крашеный. Иногда 
меня спрашивают, не хотел бы 
я добавить в цвет волос немно-
го голубого, но, по-моему, это 
слишком по-тинейджерски. А 
вот о розовом я думал - решил 
полюбить этот цвет. (Улы-
бается.) Если же говорить 
серьезно, то меня задолбали 
все эти разговоры о том, что 
я якобы абсолютно лысый, 
что у меня нет волос. Когда 
с Давой мы снимали клип на 
песню «Ролекс», мне сделали 
дреды. Причем такие, что ото-
рвать их можно было только с 
собственными волосами. Я ре-
шил, что пусть отрастут и тог-
да я их состригу. Отрастали во-
лосы месяца три. Я вернулся в 
Москву, начались новогодние 
съемки. И когда с меня сняли 
эти дреды, то на голове был 
ужас - считай, ничего не было. 
Тогда я решил все сбрить и от-
ращивать свои настоящие во-
лосы и теперь наслаждаюсь 
переменами!

Филипп Гришин

Филипп Киркоров: 
«Да, я клоун 

и не стыжусь 
этого»
У Филиппа Киркорова в этом году 
сплошные юбилеи! Ему самому - 55, сыну 
Мартину - 10, отцу Бедросу - 90. Только 
успевай отмечать. А ведь еще и летний 
гастрольный тур по южным курортам 
никто не отменял. Словом, жизнь у короля 
российской поп-музыки кипит!
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Скандальный танец 

на кресте

На недавнем юбилее с отцом и детьми
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Тухачевский - 
поклонник Перуна

Одним из самых неодно-
значных военачальников ран-
него СССР считается маршал 
Тухачевский, репрессирован-
ный в 1937 году. Согласно офи-
циальной версии событий, 
Михаил Николаевич с груп-
пой высших руководителей 
РККА готовил государствен-
ный переворот, за что впо-
следствии и был расстрелян. 
При этом недоброжелатели 
маршала указывают на то, 
что в Гражданскую войну во-
еначальник применял против 
населения собственной стра-
ны газовое оружие массового 
уничтожения. Оппоненты, в 
свою очередь, указывают на 
то, что это были единичные 
случаи, а сам Тухачевский яв-
лялся прогрессивным руково-
дителем, сторонником 
технического пере-
вооружения армии. 
По их мнению, 
его гибель по-
дорвала оборо-
носпособность 
страны нака-
нуне Великой 
Отечественной 
войны.

Но ни первые, 
ни вторые не ука-
зывают на особен-
ность религиозных 
взглядов маршала, ко-
торые оказались весьма не-
обычными для выходца из 
императорской России. Вы-
рос Михаил Николаевич в 
дворянской православной 
семье, а затем с отличием 
окончил Александровское во-
енное училище, где курсанта 
с нестандартными религиоз-
ными взглядами никто тер-
петь бы никогда не стал. Тем 
не менее, по воспоминаниям 
популярного французского 
публициста Реми Рура, в годы 
Первой мировой войны нахо-
дившегося в немецком плену 
вместе с молодым Тухачев-
ским, однажды он застал бу-
дущего советского маршала 
за довольно странным заняти-
ем. Михаил Николаевич с во-

одушевлени-
ем мастерил 
куклу-кумира 
весьма свире-
пого вида. На 
вопрос фран-
цуза, кто это, 
Михаил Ни-
колаевич от-
ветил: Перун, 

славянский бог воинов. Позд-
нее об этом эпизоде Реми Рур 
рассказал в своей книге, вы-
шедшей в Париже.

Когда спустя несколько лет 
Тухачевский стал одним из ру-
ководителей Красной армии, 
его увлечение славянскими 
верованиями и вовсе чуть 
было не стало государствен-
ной политикой. В 1918 году 
Михаил Николаевич подго-
товил докладную записку в 
Совет народных комиссаров 
о том, чтобы объявить языче-
ство в РСФСР государствен-
ной религией. Все было впол-
не серьезно. «Славянам нужна 
новая религия. В марксизме 
слишком много модернизма 
и цивилизации. Можно скра-
сить эту сторону марксизма, 
возвратившись к нашим сла-
вянским богам, которых хри-
стианство лишило их свойств 

и их силы, но которые 
они вновь приобре-

тут», - писал Туха-
чевский.

Кстати, его 
идею рассмотре-
ли, но дать ход 
ей не решились. 
С одной сторо-
ны, общество 
раннего СССР 
исповедовало 

традиционные 
религии и было не 

готово к подобным 
переменам, а с другой 

- у большевистских вождей 
были совсем иные идеологи-
ческие предпочтения, в ко-
торые язычество никак не 
вписывалось. Его ренессанс 
начался несколько позже, 
во времена правления Хру-
щева. Хотя справедливости 
ради стоит отметить, что герб 
СССР, по данным историков, 
имел множество языческих 
символов поклонения при-
роде: солнце, снопы, а также 
молот - атрибут языческого 
бога-громовержца. Массовое 
изготовление памятников и 
статуй в 1930-е годы также 
было похоже на установ-
ку кумиров. Особенно ярко 
эта тема прослеживается на 
ВДНХ, начиная от фонтана 

«Дружба народов» и заканчи-
вая оформлением павильонов.

Ренессанс древней 
веры

Однако в 1940-е годы 
православное христианство 
смогло лишь частично вер-
нуть утраченные позиции. В 
военные годы Сталин карди-
нально изменил отношение 
государства к религии, при-
звав православную церковь 
сплотить народ в борьбе с за-
хватчиками. Таким образом, 
до самой смерти вождя язы-
ческие воззрения отдельных 
партийных деятелей и ученых 
отошли на второй план.

После кончины Иосифа 
Виссарионовича к власти в 
стране пришел Никита Сер-
геевич, пообещавший пока-
зать «последнего попа СССР». 
Именно в это время по всему 
Советскому Союзу набира-
ют популярность полузабы-
тые языческие праздники: 
проводы зимы, масленица, 
Купала. Их активно отмеча-
ют на предприятиях, а так-
же в детских садах и школах. 
На детских площадках по 
всей стране появляются 
деревянные изваяния 
богатырей в челове-
ческий рост, сильно 
напоминающие куми-
ров славянских богов. 
Правда, открыто об 
этом не говорится. 
Одновременно в кино 
снимаются детские 
сказки, такие как 
«Снегурочка» 1968 
года, где открыто про-
славляются бог весны 
и плодородия Ярила и 
многие другие.

В археологии и исто-
рии СССР также дан 
зеленый свет на изуче-
ние и популяризацию 
дохристианской исто-
рии древних славян. 
Наибольший вклад 
в этом направлении 
внес академик Ры-
баков. Самое удиви-
тельное, что ученый 
происходил из семьи 
убежденных старо-
обрядцев, а его отец 
даже возглавлял 
Старообрядче-
ский богослов-
ский институт. 
Тем не менее с 
юных лет бу-
дущий ученый 
активно изучал 

и страстно популяризировал 
славянское язычество, добив-
шись на этом поприще серьез-
ных успехов. Для этого у него 
были все необходимые рыча-
ги. Являясь директором 
Института археоло-
гии АН СССР, он 
мог указывать 
с о в е т с к о м у 
научному со-
обществу на-
п р а в л е н и е 
археологиче-
ских и истори-
ческих иссле-
дований. При 
этом ученый 
лично написал 
несколько книг 
о славянском язы-
честве и относился к 
данной теме с большим пи-
ететом и трепетом.

Под крышей 
спецслужб

Третий этап реставрации 
языческих воззрений древних 
славян пришелся на время 
правления Андропова, воз-
главлявшего страну с 1982 по 

1984 год, а до этого несколь-
ко десятилетий коман-

довавшего всесильным 
КГБ.

Если во времена Хру-
щева и Брежнева тема 
язычества популяризи-
ровалась в основном в 
культурном и научном 
ключе, то к началу 1980-х 
годов она приобрела по-
литическое значение. 
Дело в том, что в то время 

православные верующие 
страны активно готовились 
встретить в 1988 году тыся-
челетие крещения Руси. В 
СССР среди интеллиген-
ции стали набирать попу-
лярность православное 
христианство, посещение 
храмов и отмечание ре-
лигиозных праздников. 
Этот момент достаточно 
серьезно волновал вла-
сти, видевшие в нем угро-
зу советской идеологии. 
Тем более что перед гла-
зами находился пример 
Польши, где католиче-
ское христианство также 

оказало самое се-
рьезное влияние на 
взгляды общества.

Проанализиро-
вав сложившуюся 
обстановку, ана-
литики ведомства 
Юрия Владими-

ровича Андропова пришли 
к достаточно логичному вы-
воду. По их мнению, моде на 
православное христианство, 
распространившееся среди 
интеллигенции и советской 

богемы, необходимо 
было противопоста-

вить нечто похожее, 
но не опасное для со-
ветской идеологии. 
Поскольку элита 
тех лет тяготела 
не столько к само-
му православно-
му христианству, 
сколько к древней 

вере, поиску ис-
конных корней рус-

ского человека, было 
решено начать актив-

ное насаждение и развитие 
народных праздников, попу-
ляризацию дохристианских 
археологических находок и 
литературных памятников, 
зачастую являвшихся новоде-
лом языческого периода.

Надо сказать, что пред-
принятые меры не помогли 
достичь нужного результата. 
Если популяризация древних 
народных праздников и до-
христианской культуры про-
ходила достаточно успеш-
но, то идеология язычества 
не нашла отклика в массах. 
Действительно, в стране по-
явились различные группы 
поклонников древней веры. 
В Ленинграде даже было 
официально зарегистриро-
вано Общество волхвов, чле-
нами которого стали курсан-
ты военных и милицейских 
училищ. Однако вскоре 
наши спецслужбы увидели, 
какого джинна выпустили из 
бутылки, и общество было 
закрыто.

Как показала практика, 
массовым язычество даже 
при поддержке властей не 
стало. На этом отрезке исто-
рии победа осталась за пра-
вославным христианством, 
имеющим мощную идеоло-
гическую, историческую и 
культурную основу. Впрочем, 
в конце 1980-х годов, перед 
самым распадом СССР, стра-
ну буквально наводнили раз-
личные псевдорелигиозные 
течения. Многие из них но-
сили явно деструктивный, а 
часто криминальный харак-
тер. В этой ситуации право-
славие оказалось настоящим 
спасением от одурманивания 
сознания граждан нашей 
страны.

Дмитрий Соколов

ЯЗЫЧЕСТВО В СССР
Годы советской власти в нашей стране прошли под знаменем борьбы с православием, на про-
тяжении многих столетий государственной религией Российской империи. Считается, что ей 
на смену большевики пытались внедрить коммунистическую идеологию, также имевшую все 
признаки настоящей религии. Одновременно в качестве запасного, но активно реализуемого 
на практике варианта шла реставрация славянского язычества.

попытка реставрации древней веры
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Америка - родина баскетбола. И 
до Олимпиады в Мюнхене в 1972 году 
родоначальники были непобедимы, 
хотя за сборную США играли студен-
ты, а не профессионалы НБА. Нечто 
подобное тогда происходило в хок-
кее, футболе, боксе, теннисе - самых 
денежных видах спорта.

Тот финальный матч запомнился 
не только нашей победой, но и драма-
тизмом - за три секунды до конца игры 
счет был 50:49 в пользу американцев. 
Что-то случилось с секундомером, аме-
риканцы уже сочли себя чемпионами и 
начали праздновать, но пришлось до-
игрывать три секунды, ставшие для них 
роковыми. Иван Едешко через всю 
площадку дал филигранный пас под 
щит Александру Белову - и тот в высо-
ченном прыжке вколотил мяч в коль-
цо. Заокеанские спортсмены результат 
матча не признали, а серебряные меда-
ли до сих пор хранятся в банке. Алек-
сандр получил приглашение в НБА за 
баснословные два миллиона долларов, 
что для советских спортсменов ста-
ло реальностью только спустя 15 лет, 
когда хоккеист Вячеслав Фетисов про-
бил дорогу в профессиональный спорт, 
став звездой НХЛ…

Саша родился в Ленинграде в 1951 
году, отличался высоким ростом, коор-
динацией, прыгучестью, точным бро-
ском. Тренер «Спартака» Владимир 
Кондрашин взял его под свою опеку, 
стал вторым отцом. Прыгучесть Бело-
ва поражала. Коснувшийся щита мяч он 
прижимал, не позволяя ему опуститься 

в корзину, - ФИБА пришлось менять 
правила, запретив трогать мяч на щите. 
Чем не фирменный стрельцовский пас 
пяткой? В 16 Саша уже играл за основу 
«Спартака», а в 18 - за сборную. Поехал 
на Олимпиаду в Мехико, где набирался 
опыта у американцев.

После Мюнхена Белов стал за-
служенным мастером спорта, чемпи-
оном СССР и мира, бронзовым при-
зером Олимпиады. Болельщики его 
обожали не только за результатив-
ность, но и за красоту игры, он обес-
печивал аншлаг на трибунах. Весной 
1976 года его стали тревожить боли в 
груди, медики посчитали это физиче-
ской усталостью. В январе 1977 года 
на таможне произошел скандал, спе-
циально раздутый и громкий. В сумке 
Белова, помимо традиционных водки 
и черной икры, обнаружили иконы - 
дешевый ширпотреб, но Сашу сдела-
ли козлом отпущения.

Кстати, так же относились и к ар-
тистам. Гениальный виолончелист 
Мстислав Ростропович свои гонора-
ры сдавал в посольство, ему остав-
ляли крохи. Он не сдержался, од-
нажды по дороге купил дорогущую 
вазу и публично ее разбил в посоль-
стве. Взял себе осколок, а остальное 
оставил. Вскоре его и жену певицу 
Галину Вишневскую лишили совет-
ского гражданства…

Парламентарии, многие из кото-
рых живут не только на полумилли-
онную зарплату, сегодня изощряются 
в определении понятия «патриотизм». 
Стрельцов, опоздав и догнав поезд со 
сборной СССР, поклялся забить поля-
кам гол. Получил травму, но на обез-
боливающих уколах доиграл и гол все-
таки забил. Ошеломленный тренер 
только и сказал: «Эдик, ты и на двух 
здоровых ногах так никогда не играл!» 
Кто же больший патриот? Футболист, 
отыгравший через не могу во славу 
родины, или чинуши, ни за что засадив-
шие его в тюрягу, а потом не пустившие 
на чемпионат мира в Англию?..

Белова заклеймили рвачом, обви-
нили в контрабанде, лишили звания 
заслуженного мастера спорта, стипен-
дии, отлучили от игры… Несправед-
ливость он лечил по-русски - алкого-
лем, наплевав на здоровье. Потом ему 
все-таки позволили играть за клуб, а 
затем и за сборную. Инцидент на та-
можне был секретом Полишинеля - 
местью за отказ перейти в ЦСКА, что 
он расценивал как предательство по 
отношению к Кондрашину…

Боли продолжились, а обследо-
вание обнаружило запущенную сар-
кому сердца, на что, несомненно, по-
влияла эта травля. Умер Александр 
Белов в 26 лет. Его жизнь пролетела 
так же быстро и ярко, как прыжок 
под кольцом американцев…

Джек Лондон писал, что нельзя 
вой ти в одну реку дважды, но Стрель-
цов смог, даже выведенный из этой 
истории в наручниках за несколько 
дней до чемпионата мира 1958 года в 
Швеции, где, несомненно, стал бы та-
ким же открытием, как будущий ко-
роль футбола - бразилец Пеле…

Эдик был ребенком войны, но отец, 
вернувшись с фронта, остался в Киеве 
у фронтовой жены. И ни разу не зашел 
в раздевалку к сыну, хотя у него были 
такие возможности. Но Стрельцов на 
него не обижался, он вообще никогда не 
проявлял агрессии и желания каким-то 
образом выплеснуть на окружающих 
свои отрицательные эмоции. Даже по-
сле заключения, где его сразу целена-
правленно жестоко избили, Эдик оста-
вался предельно честным, открытым и 
добрым человеком. Никогда не отвечал 
на постоянную грубость на поле. Правда, 
в Одессе «сломали» его партнера Вален-
тина Иванова, и он, отомстив обидчику, 
был удален. Таким уж уродился Эдуард 
Анатольевич, что лишь подчеркивает 
абсурдность обвинения в изнасиловании, 
- девушки (включая дочь всемогущей 
Екатерины Фурцевой - Светлану) гре-
зили о красавце блондине, красующемся 
на обложках журналов.

Окончив семилетку, 14-летний юноша 
начал работать на «Фрезе» и выступать 
за заводскую команду. Через два года он 
забивал уже за «Торпедо», стал лучшим 
голеадором страны и игроком сборной 
СССР. Во многом благодаря 19-летне-
му форварду в 1956 году в Мельбурне 
сборная СССР стала олимпийским чем-
пионом, а он - заслуженным мастером 
спорта, орденоносцем. Эдуард переехал 
в отдельную квартиру, ездил на «Побе-
де». Тогда же начались звоночки. Тренеру 
Гавриилу Качалину позвонил член По-
литбюро Анастас Микоян и попросил, 
чтобы в финальном матче сыграл армя-
нин: Стрельцова поменяли на Симоня-
на. Звезду неоднократно приглашали в 
«Динамо» и призывали защищать роди-
ну в ЦСКА. В ЦК его отстоял директор 
ЗИЛа Павел Бородин, объяснив пар-
тийным чиновникам, что рабочий класс 
не простит потери Стрельцова. Фразу 
«армия - армией, а Цика - Цикой» припи-
сывали Эдику. Милицейское начальство 
не отступало и хотело припугнуть строп-
тивого торпедовца, закрыть на пару дней 
в КПЗ перед отъездом в Швецию и до-
биться заявления о переходе в «Динамо». 
Ведь в быту он был не ангел, а пресса его 
целенаправленно травила. Спецоперация 
«изнасилование» готовилась довольно 
долго, с использованием сексотов, но по-
шла наперекосяк - и Стрельцов вместо 
«Динамо» на 12 лет попал за решетку. За-
вершить инцидент полюбовно не полу-
чилось: кто-то подложил информацию 
далекому от спорта Хрущеву, а тот дал 
команду наказать в назидание другим.

Через пять лет Стрельцова осво-
бодили, он вернулся на ЗИЛ, но смог 
играть лишь за заводскую команду. 
Парторг Аркадий Вольский убедил 
Брежнева амнистировать Стрельцова, 
и тот вновь заиграл за «Торпедо», стал 
лучшим бомбардиром и футболистом 
страны, вошел в сборную СССР. Ему 
вернули звание заслуженного мастера 
спорта. Каковы же итоги этой опера-
ции? На семь лет Эдуард остался вне 
футбола, а сборная без него. Тем не 
менее 1956-1966 годы стали лучшим 
десятилетием советского футбола. А 
играй Стрельцов, оно могло бы стать 
золотым и планка будущих побед могла 
быть куда выше, чем четвертое место 
на чемпионате мира 1966 года в Англии 
- лучшее достижение сборной.

Умирал Эдуард Анатольевич долго 
и тяжело. Врачи рекомендовали ему 
красное вино как получившему дозу 
облучения, что возможно лишь на зоне. 
Перед смертью другу, писателю-био-

графу Александру Нилину, он сказал: 
«Так и не могу понять, за что меня по-
садили». Прожил Стрельцов ровно 
53 года, упокоился на Ваганьковском 
кладбище под памятником из серого 
гранита. Между стелами, словно в ти-
сках, зажато его изваяние. Метафора 
очевидна: при жизни его прижимали 
как не пожелаешь и врагу, но он побе-
дил, войдя в ту самую реку дважды.

Подготовил Сергей Самарин

История страны - это история на-
ших великих спортсменов, кото-
рые стали не просто героями, а, 

если хотите, лучшими, знаковы-
ми представителями советского 
народа, победившего фашизм и 

создавшего великую страну. И се-
годня народ буквально боготворит 

их. Буквально через неделю мы 
будем отмечать 85-летие велико-
го футболиста Эдуарда Стрельцо-

ва. А немного позже исполнится 
50 лет знаменитому броску Алек-
сандра Белова - он сделал сбор-

ную СССР по баскетболу чемпио-
ном Олимпийских игр…

ЭДУАРД СТРЕЛЬЦОВ 
И АЛЕКСАНДР БЕЛОВ:
ТРАГИЧЕСКАЯ СУДЬБА 
ВЕЛИКИХ СПОРТСМЕНОВ

Торпеда из столичного «Торпедо» Три секунды мировой славы

Свято место, как говорят, пусто не бывает. 25-летний вратарь хоккейного 
ЦСКА Иван Федотов, благодаря блестящей игре которого армейцы в про-
шлом сезоне стали обладателями Кубка Гагарина, недавно был задержан за 
уклонение от призыва, а потом отправлен, как говорят, на службу куда-то на 
Северный флот.  Точно не знает никто. По сути дела, игрок, составляющий 
славу великого клуба и имеющий действующий контракт с «Филадельфия 
Флайерз», стал игрушкой в руках спортивных и армейских чиновников. Не-
ужели будет сломана судьба еще одного незаурядного спортсмена?

Р
И

А 
Н

О
В

О
С

ТИ
/Р

. К
УЧ

ЕР
О

В

Р
И

А 
Н

О
В

О
С

ТИ
/М

. Б
О

ТА
Ш

ЕВ



29(1490) 
13 июля 2022 года
www.mirnov.ru 21МИР ЗДОРОВЬЯ

Холод калории 
крадет

Сторонники ледя-
ной диеты утвержда-
ют, что с ее помощью 
можно без особого на-
пряга постепенно ски-
нуть аж 20 кг. Эффект 
ледяной диеты объяс-
няется очень просто: 
организм тратит куда 
больше энергии на 
переваривание холод-
ной еды, чем теплой и 
горячей. Калории рас-
ходуются, жирок на 
боках тает. А за счет 
большого количества 
воды, выпиваемой при 
этой диете, есть хо-
чется меньше, голод 
не чувствуется. То что 
надо для жаркого вре-
мени года!

При ледяной дие-
те рекомендуется на-
легать на холодные 
супы типа окрошки 
или гаспачо, пить 
фруктовые или ягод-
ные смузи без сахара, 
но с ледяной крошкой, 
а в качестве десерта 
использовать заморо-
женные до ледяной 
корочки в морозил-

ке ягоды и ломтики 
фруктов. В этой ди-
ете даже низкокало-
рийное мороженое и 
фруктовый лед разре-
шены.

Словом, не диета, а 
обычный рацион пи-
тания Деда Мороза! 
Он, как мы помним из 
сказки, сидел в ледяной 
избушке, ел снежки и 
ледышки в ожидании, 
когда к нему пожалует 
очередная девочка за 
подарками.

Запрещены в ле-
дяной диете полуфа-
брикаты, макароны, 
фастфуд, сладости. Ре-
комендуется две-три 
недели питаться толь-
ко натуральными хо-
лодными продуктами. 
Например, овощной 
салат и кусок холод-
ного жареного мяса 
в такую диету вполне 
вписываются. Также 
советуют соблюдать 
строгий тайминг: по-
сле 18 часов не есть со-
всем, только воду пить 
можно.

Автор ледяной дие-
ты говорит о необхо-

димости проветривать 
квартиру в любое вре-
мя года, летом спать с 
открытыми окнами, 
полегче одеваться 
даже в прохладную 
погоду. Словом, зака-
ляться и не допускать 
перегревания.

Одно смущает: вме-
сто завтрака - стакан 
холодной воды с ле-
дышками. И как по-
сле такого завтрака на 
работу отправляться? 
Голодным?

Обойтись 
без ангины и 
спазмов

Медики скептиче-
ски отнеслись к ле-
дяной диете, как и ко 
всем модным диетам 
вообще. Гораздо важ-
нее перестроить весь 
свой режим питания 
на здоровые продукты 
и соблюдение меры, 
не забывать про спорт 
и посильные физиче-
ские нагрузки, счита-
ют диетологи.

Кроме того, сами 
авторы ледяной дие-

ты предупреждают: 
она не всем подходит. 
Нельзя пить воду с 
ледышками во время 
ангины и других про-
студных заболеваний, 
а также если вы к ним 
склонны. Не стоит на-
легать на холодные 
супы и ледяные напит-
ки людям, у которых 
проблемы с желудоч-
но-кишечным трак-
том.

Диетологи сове-
туют: ледяную воду 
утром лучше заменить 
стаканом теплой воды 
или обычной водой из-
под крана. Это способ-
ствует пробуждению 
организма и актива-
ции метаболизма. А 
через полчаса нужно 
обязательно позавтра-
кать, иначе потом бу-
дете неосознанно до-
бирать калории днем и 
вечером.

В целом же некото-
рые пункты из ледяной 
диеты действительно 
неплохи. Например, 
закаливание контраст-
ным душем и про-
хладной водой в ванне, 
бассейне или водоемах 
полезно, если подойти 
к этому разумно, без 
фанатизма.

Да и сам организм 
человека так устроен: 
зимой нам хочется ка-
лорийной и горячей 
пищи, чтобы согреть-
ся, а летом тянет на 
прохладные напитки и 
салаты.

Так что если не сле-
довать ледяной диете 
буквально, а приспо-
собить что-то полез-
ное из нее под себя, то 
вполне реально ски-
нуть не 20 кг, но 5-6 кг 
за лето точно.
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До этого профессор Кали-
форнийского университета 
Дэви Ванкампфорт и микро-
биолог Мари Йоссенс на-
писали совместно научную 
статью о том, как плохая 
гигиена полости рта и одино-
чество приводят к развитию 
деменции. Все дело в болез-
нетворных бактериях, кото-
рые обитают во рту. Чтобы 
снижать их численность, 
нужно регулярно дважды в 
сутки чистить зубы.

А вот китайские ученые 
обнаружили, что бактерия 

Treponema denticola, способ-
ная провоцировать воспа-
ление десен, а без должного 
лечения еще и абсцесс, флю-
сы и другие неприятности, 
опасна также и для мозга. 
Поскольку вызываемые ею 
воспаления каким-то об-
разом затрагивают нервы 
и способствуют развитию 
нейродегенеративных забо-
леваний, в том числе демен-
ции, болезни Альцгеймера и 
болезни Паркинсона.

Кроме того, плохая ги-
гиена рта ухудшает каче-

ство кровеносных сосудов: 
они сужаются. Это меша-
ет организму по ночам из-
бавляться от поломанных 
белков. В норме во время 
сна мозг самоочищается от 
накопленных за день ток-
синов. У пожилых людей в 
силу возраста и старческой 
бессонницы токсинов нака-
пливается больше, а система 
очистки работает все хуже 
и хуже. В итоге бета-амило-
иды и скопления тау-белка 
- так называемые нейрофи-
бриллярные клубки - нака-

пливаются, что может при-
вести к развитию болезни 
Альцгеймера.

Лечить это заболевание 
пока не умеют, оно еще 
плохо изучено. И если бы 
все дело было только в бо-
лезнетворных бактериях 
из полости рта, то болезнь 
Альцгеймера лечили бы ан-
тибиотиками. Но есть вер-
сия, что вредные бактерии, 
вызывающие кариес, паро-
донтит, воспаление десен и 
т. д., могут быть спусковым 
крючком для начала заболе-
вания.

Японские ученые устано-
вили, что чем меньше у че-
ловека зубов, потерянных в 
результате действия как раз 
этих болезнетворных бакте-
рий, тем лучше память. Вызы-

вающие стоматологические 
проблемы бактерии служат 
катализаторами развития 
воспалительных процессов в 
головном мозге. Из-за инфек-
ции нейроны начинают отми-
рать, а память - ухудшаться. 
Вот почему так важно вовре-
мя ходить к стоматологу и не 
запускать кариес.

Что же касается деменции, 
то доказано, что хорошей 
профилактикой этого воз-
растного заболевания может 
стать не только регулярная 
чистка зубов, но и занятия 
танцами, плаванием, любая 
посильная физическая ак-
тивность и дружеские связи. 
Общительные люди, имею-
щие много друзей и любящих 
родственников, реже болеют 
деменцией.

Ученые утверждают, что к 2050 году человече-
ство столкнется с более масштабной эпидеми-
ей, чем пандемия COVID-19.

И вызвана она будет не 
новыми вирусами, а нарас-
тающей устойчивостью 
всем известных микробов 
к антибиотикам. Эта эпи-
демия может унести до 10 
миллионов жизней за год.

В какой-то мере люди 
сами способствуют мута-
ции бактерий, приобре-
тающих резистентность 
к антибиотикам. Бескон-
трольный прием антибио-
тиков по каждому чиху, а 
также несоблюдение гра-
фика их приема по назна-
чению врача - вот самые 
распространенные ошиб-
ки. В итоге болезнетвор-
ные микробы приобрета-
ют новые свойства и уже 
не боятся привычных та-
блеток.

«Лекарственно-устой-
чивые инфекции уже уби-
вают больше людей, чем 
малярия и СПИД вместе 
взятые», - предупреждают 
ученые на страницах авто-
ритетного медицинского 
журнала «Ланцет».

Но порой люди прини-
мают антибиотики, даже 
не подозревая об этом. 
Названы виды продуктов, 

в которых обычно нахо-
дят антибиотики. Это мо-
лочные продукты, мясо и 
курятина.

Антибактериальные 
препараты часто исполь-
зуют при производстве тех 
или иных видов молочной 
продукции, чтобы молоч-
ка не портилась и дольше 
сохраняла товарный вид. 
Также антибиотики добав-
ляют в корм скоту и птице, 
чтобы они не болели и не 
было мора на фермах и 
птицефабриках.

Важно, чтобы были со-
блюдены стандарты. При 
забое животного концен-
трация антибиотиков в его 
крови должна быть мини-
мальной, чтобы не попасть 
в готовые продукты. Если 
же правила эти соблюда-
ются спустя рукава, такие 
продукты могут вызывать 
устойчивость к антибио-
тикам при частом употре-
блении.

Особенно опасным в 
этом плане может быть 
сыр с плесенью. Впрочем, 
из-за санкций россиян от 
этого продукта «охраня-
ют» пограничники.

КАРИЕС ДО АЛЬЦГЕЙМЕРА ДОВЕДЕТ
Обнаружена связь между плохой гигиеной полости 
рта и заболеваниями мозга. Исследователи из Сычу-
аньского университета в Китае выяснили, что возник-
новению болезни Альцгеймера часто предшествуют 
гингивит (воспаление десен) и пародонтит.

ПОЛЕЗНО ИЛИ ОПАСНО?
В Европе и США с подачи доктора Брайа-
на Си Вайнера набирает популярность 
ледяная диета. Он советовал своим 
пациентам каждый день выпивать 
литр холодной воды с кусочка-
ми льда для похудения. Экс-
перт по красоте и здоровью 
из Великобритании Пета Би 
развила тему и придума-
ла целую ледяную диету, 
которую советует сочетать 
с принятием контрастного 
душа и холодных ванн.

Материалы подготовила Ольга Поплавская

Продукты, 
вызывающие 
устойчивость 
к антибиотикам
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам следует научиться 
избавляться от чрезмерной 
строгости и амбициозности. 
Кроме того, правильно рас-
пределяйте свои жизненные 
силы, и результат вы ощутите 
уже на следующей неделе. В 
среду интуиция станет хоро-
шим помощником в денежной 
сфере. Будьте аккуратны в 
пятницу, велик риск обмана.
Благоприятные дни - 15 и 17.
Неблагоприятные дни - 13 и 16.

У Стрельцов возникнет 
склонность к мечтательности, 
философским размышлениям 
и разговорам по душам. Вме-
сте с тем всю неделю окружа-
ющие будут относиться к вам 
с уважением и пониманием. 
Не принимайте все близко к 
сердцу в четверг. В выходные 
уделите время походу по ма-
газинам.
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 13 и 17.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Перед Овнами может встать 
проблема с открытием нового 
прибыльного дела. Не стоит 
торопиться, проанализируйте 
свои расходы и не принимай-
те поспешных решений. Ваши 
друзья будут приветствовать 
вас с распростертыми объ-
ятиями в пятницу. В понедель-
ник приготовьтесь отвечать за 
свои слова.
Благоприятные дни - 14 и 18.
Неблагоприятные дни - 15 и 17.

Удачное время для решения 
семейных проблем у Тельцов. 
Больше общайтесь с детьми 
и родственниками, взаимная 
привязанность и любовь со-
греют и успокоят душу. Не-
стандартные решения хоро-
шо сработают в четверг. Вы-
ходные посвятите культурно-
му отдыху, посетите выставку.

Благоприятные дни - 13 и 18.
Неблагоприятные дни - 14 и 19.

Хорошее время у Раков для 
собственной генеральной 
уборки. Настало время из-
бавиться от вредных привы-
чек, гордыни и высокомерия. 
Вместе с тем займитесь своей 
внешностью и соблюдайте 
режим дня. В четверг ваше-
го обаяния и энергии хватит 
на двоих. Суббота - удачное 
время для работы по дому.
Благоприятные дни - 13 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Эта неделя для Львов будет 
связана с противоречиями и 
отсутствием взаимопонима-
ния. Будьте более сговорчи-
вы и открыты, а окружающие 
пойдут вам на уступки. Суббо-
та благоприятна для развле-
чений и новых знакомств. Во 
вторник будьте предусмотри-
тельнее к своему здоровью, 
следите за питанием.
Благоприятные дни - 15 и 18.
Неблагоприятные дни - 13 и 17.

Девам стоит контролировать 
свои эмоции. Внимательно 
прислушайтесь к советам 
друзей и родственников, их 
наставления сейчас придутся 
как нельзя кстати. В субботу 
не принимайте ответствен-
ных решений, лучше хоро-
шенько отдохните. Во втор-
ник приготовьтесь работать 
за двоих. 
Благоприятные дни - 14 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 и 17.

Эта неделя у Весов будет 
особенно удачна для стро-
ительства, творческой дея-
тельности и активного отды-
ха. Однако в любовных отно-
шениях высока вероятность 
возникновения кризиса. Не 
пытайтесь игнорировать чу-
жое мнение в среду. Выход-
ные идеально подходят для 
общения с детьми.
Благоприятные дни - 15 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 и 16.

Скорпионам придется сильно 
подумать над разрешением 
житейских проблем. Кроме 
того, не пытайтесь занимать-
ся несколькими делам одно-
временно - это не ваш стиль. 
Избегайте авантюризма и 
безответственности в пятни-
цу. В понедельник поспеш-
ность и суета вам противопо-
казаны.
Благоприятные дни - 14 и 15.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Если Козерогам не дает по-
коя чувство вины перед парт-
нером, им стоит извиниться и 
не повторять прежних оши-
бок. Только любовь и самопо-
жертвование могут спасти их 
семейные отношения. Среда 
не лучшее время для активной 
деятельности. Будьте внима-
тельны, правильно распреде-
ляйте время в субботу.
Благоприятные дни - 14 и 19.
Неблагоприятные дни - 17 и 18.

Не следует принимать важных 
решений, не все у Водоле-
ев сейчас будет получаться. 
Ваше состояние будет вполне 
удовлетворительным, однако 
настроение может испор-
титься из-за возможных обид. 
В пятницу будьте готовы от-
стаивать свою репутацию. Не 
торопитесь и остерегайтесь 
подвохов в понедельник. 
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 13 и 18.

Рыбам не нужно на этой не-
деле слишком отделяться от 
коллектива. В кругу друзей 
или членов семьи вы найдете 
необходимый вам душевный 
комфорт. В пятницу не навя-
зывайте окружающим своего 
мнения. Сделайте ставку на 
выдержку и дипломатичность 
в понедельник.

Благоприятные дни - 14 и 19.
Неблагоприятные дни - 13 и 17.

ПРОГНОЗ

13 - 19 
ИЮЛЯ

13 июля квадратура Меркурия и Урана может усилить упрямство. Кроме того, в этот день окру-
жающие могут часто менять свое мнение. Трин Солнца и Нептуна в эти же сутки, и ваша интуи-
ция подскажет правильные направления для достижения целей. 14 июля секстиль Меркурия и 
Венеры подарит грацию, ловкость в общении и яркие художественные впечатления. 16 июля - 
оппозиция Солнца и Плутона: высока вероятность несогласованности действий и возникнове-
ния экстремальных ситуаций.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

На извозчике к врачу
Когда-то при полицейских 

участках были и врачи-поли-
цейские, и сиделки, и повиту-
хи, которые принимали роды. 
«Но медицинская обществен-
ность постоянно высказыва-
ла мнение, что такую скорую 
помощь нужно перевести в 
сферу медицины», - рассказы-
вает Анатолий Роженецкий, 
полковник медицины в от-
ставке, специалист отдела по 
связям с общественностью 
станции скорой помощи. 

Самым слабым звеном 
был транспорт - пострадав-
ших перемещали на извоз-
чиках кое-как, по булыжным 
мостовым, не всех довозили 
до врача. Антон Чехов в рас-
сказах «Осколки московской 
жизни» обратил внимание на 
этот факт: «Всему миру из-
вестно, что москвичи любят 
помирать. В большом про-
центе виноваты не болезни 
(московского человека ни-
какими болезнями не пробе-
решь)… а наш оригинальный 
способ перевозки больных». 
Позже на средства купчихи 
Анны Кузнецовой Москва 
купила в Париже две кареты 
скорой помощи.

Фактически первую боль-
ницу скорой помощи создал 
филантроп и врач Федор Гааз. 
Там принимали с любыми 
хворями, так и говорили: «У 
Гааза нет отказа». А профес-
сор Московского университе-
та Петр Иванович Дьяконов 
предложил создать Добро-
вольное общество скорой 
помощи, чтобы помогать по-
страдавшим от несчастных 
случаев. «Принципы, кото-
рые закладывались предше-
ственниками и были потом 
использованы при создании 
станции скорой помощи, - за-

мечает Анатолий Роженец-
кий. - Дьяконов говорил, что 
у нас пробелы в медицинском 
образовании, что нужно го-
товить кадры для скорой по-
мощи. Кроме того, важными 
принципами были бесплат-
ность помощи и централизо-
ванность».

18 июля 1919 года было 
принято решение органи-
зовать в Москве станцию 
СМП на базе Шереметев-
ской больницы (позже НИИ 
имени Склифосовского). С 
1922 года станцию возглавил 
Александр Сергеевич Пуч-
ков, ученый, организатор 
здравоохранения, он разрабо-
тал правила и регламенты ра-
боты скорой помощи. Летом 
1940 года станцию выделили 
из состава НИИ скорой по-

мощи имени Н.В. Склифо-
совского в самостоятельное 
медицинское учреждение.

Московская скорая - 
одна из лучших 
в мире

Корреспонденту «Мира 
новостей» удалось заглянуть 
в сердце станции - диспетчер-
ский центр. Сотрудники гово-
рят еще, что это «глаза, уши 
и мозг» станции. И действи-
тельно, в круглосуточном 
режиме, непрерывно здесь 
принимают сигналы бедствия 
от москвичей. 60 диспетчеров 
успевают ответить на 18 ты-
сяч вызовов за сутки! 

А всего на станции рабо-
тают чуть более 12 тысяч со-
трудников. Это крупнейшая 

медицинская организация 
столицы. Она включает в 
себя 60 подстанций и 44 по-
ста, на выезды выезжают 
свыше 1000 бригад, в сутки 
- около 15 тысяч выездов, 
это более 4,5 млн в год. Ав-
томобиль скорой медицин-
ской помощи можно смело 
назвать мини-госпиталем на 
колесах. В оснащении маши-
ны скорой помощи находят-
ся 34 единицы медицинского 
оборудования: кардиографы, 
дефибрилляторы, аппараты 
ИВЛ, небулайзеры, глюко-
метры, планшеты, транс-
портные мониторы и другое 
оборудование, а также 90 
видов лекарственных препа-
ратов.

Врачи скорой помощи от-
мечают, что не нужно стес-
няться звонить по единому 
телефону скорой помощи - 
103: лучше перестраховаться, 
чем терпеть до последнего. 
Хотя, как рассказывает Илья 
Серов, руководитель отде-
ления неотложной помощи, 
бывают разные крайности: 
или звонят, когда уже все ос-
ложнилось, или тогда, когда 
еще симптомы минимальны 
и заболевание трудно диагно-
стировать: «Но в любом слу-
чае мы поможем! Нам звонят 
и просто с целью консульта-
ции, тогда звонок переводят 
на старшего врача оператив-
ного отдела. Скорой помощи 
люди настолько доверяют, 
что даже звонят, когда у них 
заболевают домашние пи-
томцы!» 

Московская скорая по-
мощь занимает второе ме-
сто по эффективности среди 
аналогичных служб мегапо-
лисов мира! Мы уступили 
Берлину. На третьем месте 
Нью-Йорк, далее - Париж и 
Сингапур.

Экспонаты 
и воспоминания

В 2017 году, в дни 130-летия 
со дня рождения Алексан-
дра Пучкова, возникла идея 
создать на станции скорой 
помощи свой музей. Иници-
ативу проявил главный врач 
станции Николай Плавунов. 
Всем миром начали рабо-
тать над идеей. Был сделан 
дизайн-проект помещения, 
сотрудники приносили свои 
ценные экспонаты, многие 
старинные предметы иска-
ли целенаправленно. В кол-
лекции есть, например, ста-
рые варианты кардиографа, 
аппарат для искусственной 
вентиляции легких с грушей, 
которую нужно накачивать 
вручную. Вот и аппарат для 
наркоза - его, кстати, созда-
вали сотрудники станции: 
использовался веселящий 
газ - закись азота. А модель 
автомобиля скорой помощи 
музею подарил «Мосфильм».

«Нам удалось выйти на 
родственников Александра 
Пучкова, - рассказывает Ро-
женецкий. - Его внучатая пле-
мянница передала некоторые 
документы и вещи, например 
вазу для цветов, чернильницу, 
скрепочницу, все это стояло 
на рабочем столе Александра 
Сергеевича».

«Посетить наш музей мо-
жет любой желающий и 
совершенно бесплатно, - го-
ворит Ольга Ушакова, руко-
водитель отдела по связям 
с общественностью СС и 
НМП им. А.С. Пучкова. - Для 
этого необходимо заполнить 
регистрационную форму на 
сайте www.mos103.ru, а потом 
с вами созвонятся и согласу-
ют дату и время для посеще-
ния экспозиции».

Марина Лепина

Номер 103 
знает каждый

В этом году Московская станция скорой помощи от-
мечает 103 года со дня основания. Дата не круглая, 
но символичная: номер 103, по которому можно 
вызвать бригаду скорой, знают все.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Хулио - испанский эстрадный певец. 7. Наследник в 
следующем поколении. 10. Латышка Вия из мира кино. 11. Двуличный госпо-
дин. 12. Голенастый аист фараонов. 13. Ветхие домашние пожитки. 15. Чин 
или звание. 16. Питон, поучавший Маугли. 17. Валерий с «Самбой белого мо-
тылька». 18. Легендарный квартет из Швеции. 19. Золотая пропорция в мате-
матике. 22. Плюс к окладу за вредность. 25. Количество товарищей у Ремарка. 
26. Его проявляют к любимой особе. 29. Француз, что создал Пантагрюэля. 
31. Священник в православии. 33. Имя актрисы Биссет. 35. Город в фамилии 
анекдотичного поручика. 36. Его - делу, потехе - час. 38. Собака Айболита. 39. 
Свершение таинства брака. 41. Чувство меры воспитанного. 42. Заместитель 
серебра для ложек и вилок. 44. Карманное средство связи. 47. Освежитель 
в баллончике. 49. Все съестное на столе. 50. Университет в Кембридже. 53. 
Махи и наклоны поутру. 55. Предшественник действия. 56. Рядом с колхоз-
ницей в скульптуре  В. Мухиной. 60. Однокашник А. Пушкина. 61. Количество 
через край. 62. Деньги за статью. 63. Хулиганка в «Полосатом рейсе».   

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Полуостров с Калькуттой. 2. Несущийся с вершины снег. 
3. Тягучая конфета. 4. Лошадка - деревенская трудяга. 5. Творение с рифма-
ми. 6. Место, где нужны шайки. 7. В Китае цзяоцзы, в России - … . 8. Его дают, 
а потом сдерживают. 9. Хосе, вокалист из Барселоны. 14. Жюльверновская 
мера длины. 20. Разговорное наименование 25 рублей. 21. Развитое чутье. 
23. «Белый редис» среди овощей. 24. Автор «Пятнадцатилетнего капитана». 
27. Остров в Тихом океане. 28. Девочка-однолетка. 30. Мягкие туфли без ка-
блука. 32. Вкусившая запретный плод. 34. Сорт черного винограда. 37. Враг 
термитов из тропиков. 40. Валюта Германии. 42. Глиняный домик. 43. Попере-
чина на гитарном грифе. 45. Буфет для вин. 46. Желтый «тенор» в клетке. 47. 
Мраморный шедевр Микеланджело. 48. Изнурительный труд спортсмена. 50. 
Работник сферы охраны вод. 51. Орудие прядильщицы. 52. Трус в военной 
форме. 54. Виновник гибели Отелло. 57. Есть и снежная, и ромовая. 58. Двое 
в узах Гименея. 59. Оно, бывшая рядом  с  Джоном Ленноном.
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Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня из-за пан-
демии благотворителям и добровольным 
помощникам самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Газманов. 7. Фантаст. 10. Отличие. 11. Оверлок. 12. Узда. 13. 
Оксфорд. 15. Нюх. 16. Лик. 17. Ориноко. 18. Атом. 19. Импульс. 22. Аббатиса. 25. Ной. 
26. Яхтсмен. 29. Бубка. 31. Ершов. 33. Опушка. 35. Лара. 36. Айоли. 38. Жанр. 39. 
Кряканье. 41. Срыв. 42. Сгущенка. 44. Патронташ. 47. Капитулянт. 49. Лев. 50. Корча-
га. 53. Опахало. 55. Бурелом. 56. Австрия. 60. Децибел. 61. Испанец. 62. Аксинья. 63. 
Обдирала. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Грибница. 2. Засуха. 3. Напалм. 4. Волокита. 5. Флюс. 
6. Очко. 7. Феодосия. 8. Тарантас. 9. Таксофон. 14. Фру. 20. Панталоны. 21. Лайнер. 
23. Бабуся. 24. Изба. 27. Товарищ. 28. Меломания. 30. Береста. 32. Раж. 34. Краснота. 
37. Икра. 40. Рева. 42. Саппоро. 43. Уют. 45. Тир. 46. Шлица. 47. Кваша. 48. Тарантел-
ла. 50. Камбоджа. 51. Черевики. 52. Аномалия. 54. Хит. 57. Сапа. 58. Рань. 59. Яйцо.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №28 (1489)

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50,
975-21-60,
975-20-748

 (
4

9
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)

- Кошмар, как душ-
но в квартире! Давайте 
что-нибудь откроем!

- Давайте! Шампан-
ское или вискарь?

- Ребята, сделайте 
меня, пожалуйста, зам- 
министра чего угодно, 
мне чисто ипотеку за-

крыть и все, я дальше 
сам уволюсь, обещаю. 
Я все посчитал, чтобы 
закрыть ипотеку, мне на 
таком посту потребует-
ся 17 секунд...

- Вы из Одессы, зна-
чит, вы еврей?

- Так и что? Если во-
робей вылетел из ко-

нюшни, то он уже ло-
шадь?

Можно ли из одного 
кирпича построить це-
лый дом? Оказывается, 
можно, причем не один 
дом, а несколько! 

Секретами профес-
сии делится инспектор 
ГИБДД Сидоров.
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